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Le président de la 
République préside une 
réunion du Haut conseil 

de sécurité restreint

L’Algérie impose le visa aux ressortissants du Maroc

L’Algérie poursuivra sur la voie de l’indépendance 
décisionnelle de l’Afrique

Le président de la République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a présidé, jeudi, une 

réunion du Haut conseil de sécurité restreint, indique un 
communiqué de la Présidence de la République.

Les autorités algériennes ont 
décidé de rétablir, avec effet 
immédiat, l’obligation de 

visa pour les ressortissants étrangers 
détenteurs d’un passeport marocain. 
Une décision prise pour mettre fin à 
diverses actions portent atteinte à la 
stabilité et à la sécurité du pays.
L’annonce a été faite dans un 
communiqué, publié en ce jeudi 26 
septembre 2024, par le ministère 
des Affaires étrangères et de la 
communauté nationale à l’étranger.
Voyager en Algérie : fin de la 
libre circulation des détenteurs du 
passeport marocain
Le ministère des Affaires étrangères 
rappelle dans son communiqué 
l’engagement de l’Algérie à maintenir 
les valeurs de solidarité entre les deux 
pays frères, et que le gouvernement 
avait évité, lors de la rupture des 
relations diplomatiques entre 

l’Algérie et le Maroc, de remettre 
en question la libre circulation des 
personnes.
Le MAE précise que le Maroc a profité 
de l’exemption de l’obligation de visa 
pour les ressortissants marocains, 
pour se livrer à diverses activités 
qui portent atteinte à la stabilité 
du pays et à la sécurité nationale. 
Notamment, par des réseaux de crime 
organisé, trafic de drogues et d’êtres 
humains, d’immigration clandestine, 
d’espionnage et de déploiement 
d’agents de renseignements détenteurs 
de passeports marocains pour accéder 
librement au territoire national.

Des actes qui menacent la sûreté 
nationale dans le pays
Le communiqué confirme que ces 
actions représentent une menace à la 
sûreté nationale du pays et « imposent 
un contrôle strict et ferme de tous 
les points d’accès et de séjour sur 
le territoire national« . Par ailleurs, 
la même source rappelle que « Le 
Royaume du Maroc est tenu pour seul 
responsable de l’actuel processus de 
dégradation des relations bilatérales 
entre les deux pays par ses agissements 
hostiles à l’Algérie ».
Pour rappel, le gouvernement avait 
décidé de rompre ses relations avec 
le Royaume du Maroc, le 24 août 
2021, en raison « d’actions hostiles à 
l’encontre de l’Algérie« . À l’époque, 
le ministère des Affaires étrangères a 
précisé que le Maroc n’a jamais cessé 
de mener des actions hostiles contre 
son voisin.

Le président du Conseil 
de la nation, M. Salah 
Goudjil, a affirmé, jeudi 

à Malabo (Guinée équatoriale), 
dans une allocution lue en son 
nom par le vice-président du 
Conseil, M. Ahmed Kharchi, 
que l’Algérie poursuivra sur 
la voie de l’indépendance 
décisionnelle de l’Afrique, 
soulignant que l’attachement à 
la profondeur africaine était un 
choix stratégique exprimé par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, indique 
un communiqué du Conseil.
Lors d’une rencontre consultative 
de la Ligue des sénats, conseils 
consultatifs et conseils similaires 
d’Afrique et du monde arabe”, 
sous le thème: “Les partenariats 
et initiatives interrégionales: 
opportunités d’intégration et de 
développement”, M. Goudjil a 
indiqué que “l’Algérie constate 
avec fierté le lancement de projets 
d’intégration africaine de haute 
qualité, reflétant son attachement 
à la profondeur africaine, en tant 
que choix stratégique exprimé 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
avait déclaré que “l’Algérie est 
africaine de par son destin et de 
son prolongement” et que “le 
rassemblement de l’Afrique ne 
saurait se réaliser qu’à travers les 
démarches des Etats africains”.
Il a exprimé sa fierté quant 
aux initiatives d’intégration 
économique lancées par 
l’Algérie afin de contribuer au 
développement et à la reprise 

économique du continent, à 
l’instar du projet du réseau de 
fibres optiques pour développer 
l’économie numérique régionale 
dans le Sahel, rappelant également 
les efforts diplomatiques de 
l’Algérie pour fournir davantage 
de soutien, de financement et de 
solidarité, en vue d’atténuer les 
effets dévastateurs du recul de la 
croissance économique dans les 
régions arabe et africaine.
Le président du Conseil de la 
nation a présenté l’approche 
“constante” de l’Algérie visant 
l’indépendance décisionnelle de 
l’Afrique, en lui permettant de 
retrouver sa pleine souveraineté 
sur ses richesses et son sol 
et en garantissant le droit 
de ses peuples à la liberté et 
à l’autodétermination, car 
l’Algérie est convaincue que 
“les partenariats économiques 
fructueux sont ceux qui sont 
inséparables du partenariat dans 
l’adoption de nobles valeurs 
humaines enracinées depuis 
des siècles dans l’histoire des 

régions arabe et africaine, et que 
les opportunités d’intégration 
ne peuvent se concrétiser dans 
un environnement international 
et régional où persistent 
encore l’injustice, la tyrannie, 
l’occupation, le racisme et le 
terrorisme”.
Cette approche, poursuit M. 
Goudjil, “souligne la relation 
étroite entre la sécurité et le 
développement, la prospérité et 
la liberté, la stabilité et l’octroi 
des droits”.
“Nous devons poursuivre nos 
efforts pour stopper le génocide 
perpétré par l’occupation 
israélienne à Ghaza et dans les 
territoires palestiniens occupés, 
et œuvrer ensemble pour 
libérer l’Afrique de la honte du 
colonialisme et poursuivre le 
legs de ses courageux pionniers 
qui ont combattu l’esclavage, le 
racisme, l’occupation et le pillage 
des richesses des peuples”, a-t-il 
dit.
Il a précisé que le thème de cette 
réunion intitulée “Renforcer 

l’action parlementaire commune 
des pays du Sud pour relever 
les enjeux du développement et 
les défis environnementaux”, 
“correspond parfaitement à 
la situation internationale et 
régionale actuelle marquée par 
des mutations accélérées dans 
leurs aspects positifs et négatifs”.
Le président du Conseil de 
la nation a en outre indiqué 
que les défis posés à tous les 
niveaux, notamment sur les 
plans environnemental et 
technologique, constituent 
“un fardeau supplémentaire 
qui s’ajoutent aux difficultés 
politiques, économiques et 
sécuritaires auxquelles sont 
confrontées les régions africaine 
et arabe”, soulignant que ces 
défis représentent également “une 
opportunité propice à l’émergence 
de nouvelles perspectives pour 
les économies des pays africains 
et arabes et un stimulant pour 
les réformes afin de s’adapter au 
changement mondial et sortir de 
la spirale du sous-développement 
pour atteindre l’autonomisation 
et le leadership”.
“L’Algérie s’emploie à relever 
les défis renouvelés au service 
du processus de renouveau et 
de réforme dans cette Algérie 
nouvelle, dont les fondations 
sont posées par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en s’appuyant sur une 
expérience démocratique réussie 
qui se poursuit à travers des 
étapes cruciales d’une transition 
démocratique fluide fondée sur la 

volonté du peuple”, a-t-il dit.
La dernière de ces étapes a été 
l’organisation de l’élection 
présidentielle le 7 septembre 
2024, au cours de laquelle 
“le peuple algérien a choisi la 
continuité pour une Algérie 
victorieuse: la continuité dans 
l’édification de la nouvelle 
République, dans les réalisations, 
les réformes, la stabilité et le 
développement global dans le 
cadre d’un Etat social”, a souligné 
M. Goudjil.
“L’Algérie victorieuse, sous 
la conduite du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, poursuivra sa marche 
sérieuse vers l’économie de 
la connaissance basée sur les 
sciences, les technologies, 
l’innovation, la numérisation et 
les énergies renouvelables, et 
assurera les exigences de cette 
grande mutation économique 
à travers l’encouragement 
des startups, la création d’un 
environnement propice à la 
recherche scientifique et au 
développement des capacités et 
de l’infrastructure du savoir”, a-t-
il ajouté.
Et de rappeler, par là-même, que 
l’Algérie, “à travers son Plan 
national Climat (PNC) aspire à 
s’adapter aux retombées négatives 
du changement climatique et 
à respecter ses engagements 
internationaux”, et œuvre aussi 
à “réduire ses émissions de gaz 
à effet de serre en s’appuyant sur 
ses propres capacités et moyens”, 
a conclu M. Goudjil.



Samedi 28 Septembre 2024

Actualité 03SeybouSe Times

KAYLIANEMOUR INVITÉE À CANAL+ :

Elle parle de l’Algérie, Tebboune et son avenir

L’Algérie récupère plus de 2 millions de documents historiques
 de la France

ALGERIE / USA 

Arkab examine avec l’ambassadrice des Etats-Unis
 les perspectives de renforcer la coopération bilatérale

Acheminement d’aides humanitaires vers les camps des réfugiés 
sahraouis à Tindouf

KayliaNemour, récemment 
couronnée championne 
olympique aux Jeux de 

Paris 2024, a partagé un moment 
fort en émotion après son triomphe 
historique. Quelques heures après sa 
victoire aux barres asymétriques, la 
gymnaste a reçu un appel personnel 
du président algérien, Abdelmadjid 
Tebboune. Ce geste symbolique 
a profondément marqué la jeune 
athlète, qui incarne aujourd’hui une 
véritable source d’inspiration pour 
tout un pays.
Lors de l’émission Clique diffusée 
sur Canal+, Kaylia a confié à 
Mouloud Achour sa surprise et son 
émotion face à cet échange inattendu.
“Le président m’a appelé avec 
un numéro tout à fait normal. Il 
m’a félicitée et m’a dit que j’étais 
une fierté pour l’Algérie. Ça m’a 
énormément touchée. Je ne savais 
pas quoi dire, je le remerciais 
sans cesse”, a raconté la jeune 

championne, encore émue par cette 
marque de reconnaissance.
En retour, elle a exprimé sa propre 
fierté de représenter son pays, 
soulignant l’importance de cet 
honneur.
Un parcours exceptionnel marqué 
par le succès et les défis
Le 4 août 2024 restera à jamais gravé 
dans les annales du sport algérien.
Ce jour-là, KayliaNemour est 
entrée dans l’histoire en devenant 

la première gymnaste africaine à 
décrocher une médaille d’or aux 
Jeux Olympiques.
Une victoire inattendue pour la jeune 
fille qui, dans son enfance, n’avait 
jamais osé rêver d’un tel exploit. « Je 
ne pensais pas être capable de gagner 
l’or », confie-t-elle humblement.
Sa performance exceptionnelle 
a également captivé l’attention 
d’un public international, dont de 
nombreuses célébrités présentes dans 
les tribunes, telles que SnoopDogg, 
Ariana Grande et Tom Cruise.
« Je ne savais pas qu’il y avait 
toutes ces stars dans les gradins. Je 
l’ai découvert deux heures après la 
compétition », raconte Kaylia avec 
surprise.
Mais ce parcours doré n’a pas été 
exempt de difficultés.
En 2021, à seulement 14 ans, Kaylia 
a dû subir une deuxième opération 
en raison d’une ostéochondrite, une 
maladie qui aurait pu mettre fin à sa 

carrière sportive.
Malgré les recommandations 
des médecins français de ne pas 
reprendre la compétition, Kaylia a 
fait preuve d’une détermination hors 
du commun.
Après mûre réflexion avec sa famille, 
elle a décidé de concourir sous les 
couleurs de l’Algérie, un choix 
décisif qui l’a conduite au sommet 
du sport mondial.
Une passion débordante pour la 
pâtisserie
Si la gymnastique est au cœur de sa 
vie, KayliaNemour nourrit une autre 
passion : la pâtisserie. Lorsqu’elle 
n’est pas sur les tapis de compétition, 
elle se détend en préparant des 
gâteaux, notamment les fameux 
cookies aux cacahuètes, inspirés du 
célèbre chef pâtissier Cédric Grolet.
« Ma mère a préféré les miens », 
plaisante-t-elle, révélant avec fierté 
ses talents culinaires.
La pâtisserie n’est pas qu’un passe-

temps pour Kaylia. Elle envisage 
même d’en faire une carrière à long 
terme et rêve d’ouvrir sa propre 
pâtisserie.
Pour elle, la vie ne se limite pas à la 
gymnastique : des projets plein la 
tête, elle aspire à continuer d’exceller, 
que ce soit en tant qu’athlète ou en 
tant que future chef pâtissière.
Une source d’inspiration 
incontournable
Le parcours de KayliaNemour est 
une véritable leçon de persévérance 
et de passion.
À travers ses succès éclatants et les 
obstacles qu’elle a surmontés, elle 
inspire une nouvelle génération de 
jeunes athlètes, mais également ceux 
qui aspirent à réaliser leurs rêves, 
quels qu’ils soient.
Que ce soit sur les barres 
asymétriques ou derrière un 
four à pâtisserie, KayliaNemour 
démontre qu’avec du travail et de la 
détermination, tout devient possible.

Le co-président de la 
commission conjointe 
d’historiens algériens et 

français «Histoire et Mémoire», 
Mohamed LahcenZeghidi, a 
annoncé hier, jeudi, lors d’une 

rencontre à Médéa, que l’Algérie a 
récupéré plus de deux millions de 
documents historiques de la France. 
Cette déclaration a été faite dans 
le cadre d’une conférence sur « Le 
tourisme au service de la mémoire », 
organisée à la bibliothèque principale 
de lecture publique de la ville.
Zeghidi a souligné que cette 
récupération s’inscrit dans le 
cadre des efforts de la commission 
conjointe algéro-française, mise en 
place pour traiter les questions liées 
à l’histoire et à la mémoire entre les 
deux nations. Il a ajouté que ce travail 

a permis à l’Algérie de rapatrier plus 
de deux millions deux cent cinquante 
mille documents, datant de l’époque 
coloniale française.
Ce processus de restitution est le 
fruit de l’engagement pris lors de la 
signature de la Déclaration d’Alger, 
le 27 août 2022, par le Président 
algérien, Abdelmadjid Tebboune, et 
son homologue français, Emmanuel 
Macron. Zeghidi a également 
rappelé que cet engagement s’était 
déjà matérialisé par la restitution 
de 24 crânes de résistants algériens 
en juillet 2020, crânes qui étaient 

conservés dans un musée en France.
Patrimoine algérien : promotion 
du tourisme historique
Par ailleurs, Mohamed 
LahcenZeghidi a appelé à la 
promotion du tourisme historique, 
afin de raviver la mémoire du peuple 
algérien, de renforcer les liens 
intergénérationnels et de consolider 
la cohésion sociale. Selon lui, la 
valorisation du patrimoine historique 
et touristique de toutes les régions du 
pays est essentielle pour permettre 
aux nouvelles générations de 
découvrir des aspects méconnus de 

l’histoire nationale.
Le directeur local du tourisme, 
Djilali Chemani, a précisé que 
cette rencontre a été organisée en 
collaboration avec les directions 
du tourisme, de l’artisanat et des 
anciens combattants, ainsi que 
l’association « MachaâlEchahid », à 
l’occasion de la Journée mondiale du 
tourisme, célébrée le 27 septembre. 
Ce forum visait à mettre en lumière 
les aspects liés à l’histoire de 
l’Algérie, notamment ceux relatifs à 
la résistance populaire et à la guerre 
de libération nationale.

Le ministre de l’Energie et 
des Mines, Mohamed Arkab 
a reçu, jeudi au siège du 

ministère, l’ambassadrice des Etats-
Unis à Alger, Elizabeth Moore 
Aubin, avec laquelle il a examiné 
les perspectives de renforcer la 
coopération bilatérale dans les 
domaines du pétrole, du gaz, de 
l’électricité et des mines, indique un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont discuté de 
“l’état des relations de coopération 
algéro-américaines dans le domaine 
de l’énergie et des mines ainsi que 
des perspectives de les renforcer”, 
réaffirmant “la volonté d’intensifier 
la coopération à travers l’exploration 

de toutes les opportunités disponibles 
dans les domaines de l’amont et 
l’aval de l’industrie pétrolière et 
gazière en sus dans le transport et la 
transformation de l’électricité”.
M. Arkab s’est dit “satisfait de la 
qualité des relations et de l’évolution 
notable des domaines de coopération 
entre Sonatrach et les entreprises 
américaines à l’instar de ExxonMobil 
et Chevron, notamment en ce qui 
concerne l’exploration de nouvelles 
perspectives d’investissement, 
particulièrement dans les domaines 
liés à l’augmentation des capacités 
productives des hydrocarbures”.
Les deux parties ont également 
évoqué les “grandes” opportunités 

de coopération dans le domaine 
de la gestion et de la réduction 
des émissions de méthane, du 
développement des solutions de 

captage et de stockage du carbone 
(CCS), ainsi que d’autres aspects de 
coopération liés “aux mécanismes 
pour réaliser un saut qualitatif et 
insuffler une nouvelle dynamique 
aux relations bilatérales, notamment 
à travers la formation, le transfert 
des technologies et du savoir-faire 
ainsi que l’échange d’expériences et 
d’expertises.
Ainsi, M. Arkab a réaffirmé “la 
volonté de l’Algérie de mieux 
développer ses ressources, 
notamment par l’exploration et 
l’exploitation de son riche potentiel 
minier”.
Il a appelé les entreprises américaines 
à “investir dans le secteur minier en 

Algérie et à établir des partenariats 
mutuellement bénéfiques avec les 
entreprises algériennes, notamment 
en ce qui concerne les recherches 
géologiques, l’exploration, 
l’exploitation et la transformation 
des ressources minières en Algérie”, 
selon la même source.
Pour sa part, l’ambassadrice des 
Etats-Unis a exprimé “sa grande 
satisfaction” quant à la qualité des 
relations entre les deux pays et à 
l’intérêt manifesté par les entreprises 
américaines, notamment à la 
lumière “du climat d’investissement 
favorable et incitatif”, conclut le 
communiqué du ministère.

Des aides humanitaires fournies 
par le Croissant rouge algérien 
(CRA), ont été acheminées, 

mercredi depuis la base aérienne 

de Boufarik de la première Région 

militaire, au profit des frères sahraouis 
dans les camps des réfugiés à Tindouf 
à la suite des récentes inondations, 

indique, jeudi, un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Dans le cadre du renforcement 
des liens humanitaires et fraternels 
entre les peuples algérien et de 
la République arabe sahraouie 
démocratique, pays frère, 70 tonnes 

d’aides humanitaires composées 
de literies et de diverses denrées 
alimentaires, ont été acheminées, 
mercredi 25 septembre 2024, depuis 
la base aérienne de Boufarik de la 
première Région militaire”, précise la 
même source.
Ces aides humanitaires, fournies par le 

CRA, ont été transportées “à bord de 
deux (2) aéronefs militaires relevant 
des forces aériennes algériennes vers 
l’aéroport de Tindouf, afin de les 
distribuer à nos frères sahraouis dans 
les camps de réfugiés dans la wilaya 
de Tindouf à la suite des récentes 
inondations”, conclut la même source.
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Belmehdi donne le coup d’envoi de 
la nouvelle année de formation 

Le ministre des Affaires 
Religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, a donné 

jeudi le coup d’envoi de la nouvelle 
année de formation 2024-2025 
du secteur de l’Institut national 
spécialisé des corps spécifiques 
de l’administration des affaires 
religieuses de la commune de Zana 
El Beida, dans la wilaya de Batna.
La cérémonie d’ouverture a été 
transmise par visioconférence aux 
15 établissements de formation 
relevant du secteur en présence du 
wali de Batna, Mohamed Benmalek, 
du wali délégué de Barika, Saïd 
Boudehab, d’imams, d’étudiants, de 

cadres et employés du secteur.
Dans son allocution, M. Belmehdi 
a mis l’accent sur l’importance 
majeure de la formation pour élever 
le niveau des connaissances et des 
performances des étudiants de 
sorte à renforcer l’attachement au 
référent religieux national.
Le premier responsable du secteur a 
salué le travail assuré par les staffs 
pédagogiques des établissements 
de formation relevant du secteur 
composé de 200 encadreurs, 
évoquant les acquis obtenus par le 
secteur sous l’égide du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune dont l’institution d’une 

journée nationale de l’imam en 
reconnaissance de son rôle dans 
la société par la diffusion d’un 
discours éthique et religieux 
modéré.
L’année de formation a été ouverte 
par un cours modèle sur “la 
notion de citoyenneté positive et sa 
nécessité” suivi de la distribution 
de prix et attestations aux étudiants 
majors de promotions formées par 
les différents instituts du secteur à 
l’échelle nationale.
Le ministre a procédé dans la ville de 
Batna après à la pose de la première 
pierre du projet de réalisation 
d’une résidence de l’imam pour les 

cancéreux à proximité du Centre 
anti-cancer pour un coût de 150 
millions DA.      
Il a préconisé sur site de réduire 
le délai de 18 mois fixé pour la 
réalisation de cette structure prévue 
sur 2.000 m2.

Le ministre a également reçu 
des explications sur le projet de 
requalification de la cour de la 
mosquée pôle “1er novembre 1954” 
après l’inauguration d’une nouvelle 
mosquée au pôle urbain Hamla 3 
dans la commune d’Oued Chaaba.

FORMATION PROFESSIONNELLE:

 Le secteur prêt à 
contribuer aux projets 

économiques

La rentrée scolaire 2024-2025 
a été un succès

BATNA :

Sortie de la 18ème promotion d’agents 
de contrôle à l’Ecole des douanes

L
e ministre de la formation 

et de l’enseignement 

professionnels Yacine 

Merabi a affirmé, jeudi à 

Relizane, que son secteur est 

prêt à contribuer aux projets 

économiques nationaux et ceux 

en partenariat avec les étrangers.

Dans une déclaration à la pesse, 

en marge de la visite de travail 

et d’inspection à la wilaya, 

le ministre a souligné que “le 

secteur de la formation et de 

l’enseignement professionnels 

est prêt à contribuer amplement 

aux projets d’investissement 

nationaux et étrangers, eu égard 

aux besoins des entreprises en 

main d’œuvre dans différents 

domaines”.

Il a ajouté que “ nous avons tenu, 

dernièrement, des rencontres avec 

le partenaire économique Qatari 

de notre pays, ou nous avons fait 

part de notre disposition, comme 

secteur partenaire, à contribuer 

amplement et efficacement au 

projet de production du lait en 

poudre au sud du pays “.

M. Merabi a indiqué que la 

stratégie de son secteur vise 

à assurer la durabilité du 

développement local dans divers 

domaines, à travers la mise à 

disposition d’une main d’œuvre 

qualifiée, qui répond aux 

exigences du monde du travail 

et aux besoins des différents 

opérateurs économiques, notant 

que toutes les offres de formation 

pour la prochaine rentrée 

professionnelle sont incluses 

dans la plateforme numérique “ 

Mihnati “ et cela s’inscrit dans 

la démarche de numérisation du 

secteur.

Le ministre a ajouté que la 

rentrée professionnelle, qui aura 

lieu le 8 octobre prochain, sera 

caractérisée par l’introduction de 

plusieurs nouvelles spécialités 

similaires à celles liées aux 

métiers de l’industrie, du 

tourisme, de l’agriculture, de la 

numérisation, de l’information, 

de la communication et autres, 

outre de renforcer les filières 

professionnelles prioritaires du 

secteur et l’accompagnement de 

méga-projets économiques lancés 

par l’Algérie pour développer 

leurs capacités économiques et 

créer la richesse, des emplois et 

réaliser la sécurité alimentaire.

Le ministre avait indiqué, au 

début de sa visite de la wilaya 

de Relizane, qu’une caravane 

de solidarité sera envoyée vers 

les wilayas de Béchar et Nâama, 

touchées par les inondations, 

comprenant six grands camions 

chargés d’aides à l’instar de 

produits alimentaires, médicaux 

et des couvertures.

M. Merabi a, en outre, inspecté 

divers centres et instituts de 

formation des communes de 

Oued R’hiou, Yellel, Bendaoud, 

Sidi Khattab et Relizane pour 

s’enquérir de leur état de 

disponibilité pour la prochaine 

rentrée professionnelle (session 

d’octobre 2024).

L
e ministre de l’Education 

nationale Abdelhakim 

Belaabed a affirmé, jeudi 

dans la wilaya d’Oran, que la rentrée 

scolaire 2024-2025 a été un succès.

Evaluant la rentrée scolaire, 

M. Belaabed a souligné, dans 

une déclaration à la presse 

en marge de sa supervision 

de l’inauguration de l’école 

primaire “ChahidSayahRahou” 

de la commune de Boutlelis, 

qui a enregistré des travaux 

d’aménagement suite à l’incident de 

l’effondrement du toit d’une classe, 

en avril dernier, que “cette rentrée 

scolaire a été une réussite de par les 

efforts de l’Etat et ce qu’il a fourni 

pour assurer son succès”.

Le ministre a insisté sur l’intérêt 

de l’Etat, à sa tête le président de 

la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, pour l’école, les 

enseignants et les scolarisés.

Concernant le statut particulier des 

fonctionnaires affiliés aux corps 

spéciaux de l’éducation nationale, 

le ministre a souligné “l’engagement 

de respecter la date approuvée 

par le président de la République 

en Conseil des ministres, tenu 

dimanche dernier, et ce, à la fin de 

l’année en cours”.

Il a indiqué qu’en exécution des 

instructions du président de la 

République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, lors du dernier Conseil 

des ministres relatif au secteur de 

l’éducation, trois commissions ont 

été installées et ont commencé leurs 

travaux, avant-hier, mardi.

La première commission sera 

chargée de mettre en place les 

mécanismes de mise en œuvre de la 

décision d’adopter et de généraliser 

les tablettes électroniques dans les 

écoles primaires à hauteur d’au 

moins 50 pour cent, à la fin de 

l’année scolaire en cours.

La deuxième commission, a ajouté 

le ministre, prendra en charge des 

dispositions supplémentaires pour 

permettre au plus grand nombre 

d’élèves, qui n’ont pas poursuivi 

leurs cursus scolaires, d’avoir une 

autre chance de repasser l’année, 

soulignant que “l’année dernière, 

88 pour cent des candidats à la 

réintégration ont été satisfaits 

et cette année, nous aspirons à 

atteindre le taux de 100 pour cent”, 

tandis que la troisième commission 

s’attèlera sur l’élaboration d’un 

projet sur l’organisation du 

Championnat national scolaire des 

sports collectifs, qui débutera en 

janvier 2025.

M. Belaabed a également a 

indiqué que “le volume horaire 

hebdomadaire d’éducation physique 

au niveau primaire est passé d’une 

heure à deux heures”, soulignant 

que “des inspecteurs de cette matière 

seront bientôt recrutés par voie de 

promotion”.

Par ailleurs, le ministre de 

l’Education nationale a inspecté 

des travaux de réhabilitation et 

d’aménagement du lycée “Adda 

Abdelkader” du chef-lieu de wilaya, 

qui sera reconverti en un lycée 

régional des sports, avec un internat 

doté d’une capacité de 300 lits.

Une partie de ce lycée, deuxième 

au niveau national, comptera 150 

élèves de la 1ère année secondaire 

des wilayas de l’Ouest du pays, et 

entrera en service, le 15 octobre 

prochain, a-t-il dit.

Au pôle urbain des 3.000 logements 

AADL de Haï Bouamama de la ville 

d’Oran, M. Belaabed a procédé 

à l’inauguration et la baptisation 

de l’école primaire au nom du 

Moudjahid Ghazali Hachemi.

L
a 18ème promotion d’agents 

de contrôle de la saison 2023-

2024 est sortie mercredi 

à l’Ecole des douanes “chahid 

colonel Mohamed Amouri”, dans la 

commune d’Oued Chaaba (Batna), 

au cours d’une cérémonie présidée 

par le directeur général des Douanes 

algériennes le général-major 

AbdelhafidBekhouche accompagné 

du wali, Mohamed Benmalek.

Cette promotion est composée 

de 390 agents qui ont suivi une 

formation spécialisée de neuf mois 

avec un programme théorique et 

une formation paramilitaire outre 

un stage pratique de 70 jours au 

niveau des services extérieurs 

des douanes pour consolider les 

connaissances acquises durant la 

formation, a indiqué le directeur 

de l’Ecole, le contrôleur général 

Hachani El Hadj.

Les éléments de cette promotion, 

a-t-il ajouté, renforceront les rangs 

des douanes et leurs services 

opérationnels de sorte à servir 

l’économie nationale et assurer 

une application juste des lois et 

règlements en veillant à assurer 

l’équilibre entre l’efficacité 

du contrôle et la facilitation 

des procédures dans le cadre 

d’une exploitation optimale des 

technologies nouvelles et la 

numérisation du secteur.

La nouvelle promotion a porté le 

nom du défunt douanier Bachir 

Mehalbi décédé en août 2021 à l’âge 

de 50 ans au terme d’une carrière 

honorable au service de l’institution 

douanière au sein de laquelle il avait 

occupé plusieurs responsabilités 

dont la dernière a été celle de sous-

directeur des contentieux douaniers 

et recouvrement à la direction 

régionale des douanes de Blida, 

selon la même source.

La cérémonie a donné lieu à 

des exhibitions et des activités 

encadrées par le staff pédagogique 

de l’Ecole qui a assuré la formation 

des élèves sortants pour servir 

au sein de l’institution douanière 

ainsi qu’à la remise d’attestations 

et des grades aux élèves majors de 

promotion.

La famille du douanier dont le nom 

a été donné à la nouvelle promotion 

a été également honorée.
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L’ALGÉRIE MISE SUR L’INDUSTRIE AUTOMOBILE:

 Intégration et innovation au rendez-vous

Le marché du e-commerce en Algérie a dépassé 
1,5 milliard de dollars

TRANSPORT MARITIME:

Le port d’Alger enregistre une hausse du trafic (Bilan)

L’Algérie s’affirme de 
plus en plus comme 
un acteur clé dans le 

développement de l’industrie 
automobile en Afrique. La 
Confédération des Industriels et 
Producteurs Algériens (CIPA), 
en collaboration avec le Conseil 
National Consultatif pour 
le Développement des PME 
(CNCDPME) et l’Association 
Africaine des Constructeurs 
Automobiles (AAAM), a organisé 
une journée thématique dédiée à 
l’industrie automobile.
Cet événement, qui s’est tenu à 
l’Hôtel Golden Tulip à Oued Smar, 
le 24 septembre 2024, a rassemblé 
les principaux acteurs du secteur, 
des décideurs industriels, des 
experts du secteur automobile, des 
sous-traitants et des représentants 
institutionnels algériens et 
internationaux.

L’objectif était clair : promouvoir 
une approche intégrée du 
développement de l’industrie 
automobile algérienne, en 
encourageant les synergies entre les 
constructeurs, les équipementiers 
et les sous-traitants.
Les discussions ont porté sur des 
sujets clés tels que l’intégration 
des sous-traitants locaux dans les 
chaînes de valeur, les opportunités 
de partenariat avec les constructeurs 

automobiles africains, le rôle des 
PME dans le développement d’un 
écosystème industriel robuste et 
les perspectives de croissance du 
marché automobile en Algérie et 
en Afrique du Nord.
La CIPA, en partenariat avec le 
CNCDPME et l’AAAM, organise 
un événement majeur pour 
booster le secteur automobile 
algérien
Le Vice-président de l’AAAM, 

présent à l’événement, a 
souligné l’importance d’une 
intégration régionale pour 
renforcer la compétitivité de 
l’industrie automobile africaine. 
Il a également mis en avant les 
opportunités offertes par le marché 
algérien, notamment en termes de 
ressources humaines qualifiées et 
de potentiel de production.
Les Bourses de Sous-Traitance 
et de Partenariat (BSTP) ont 
également joué un rôle central 
dans cette journée. Ces structures 
ont pour mission de faciliter 
les relations entre les grandes 
entreprises et les PME, en leur 
offrant des outils et des plateformes 
de mise en relation.
Les participants ont également 
abordé la question de la transition 
vers des véhicules durables. Les 
enjeux environnementaux et 
énergétiques sont au cœur des 

préoccupations des constructeurs 
automobiles, qui investissent 
massivement dans les technologies 
propres.
L’Algérie, riche en ressources 
énergétiques, dispose d’un potentiel 
important pour développer une 
industrie automobile verte.
Pour conclure, cette journée 
dédiée à l’industrie automobile 
marque une nouvelle étape dans 
le développement de ce secteur 
en Algérie. En réunissant tous 
les acteurs de la filière, les 
organisateurs ont posé les bases 
d’une collaboration fructueuse et 
durable.
Les prochaines années s’annoncent 
prometteuses pour l’industrie 
automobile algérienne, qui 
ambitionne de devenir un acteur 
majeur sur le continent africain.

La taille du marché du 
e-commerce en Algérie, 
qui a accéléré sa croissance 

ces dernière années, dépasse 
l’équivalent de 1,5 milliard de 
dollars, notamment dans le sillage 
de l’accroissement du parc de 
cartes de paiement, a indiqué le 
président du Groupement algérien 
des acteurs du numérique (GAAN), 
AbdelouahabGaoua.
‘’Avec son rôle central dans les 
mutations des économies de par le 
monde, le e-commerce en Algérie 
pèse plus de 1,5 md de dollars, 
alors que le seuil de 18 millions de 
cartes de paiement en circulation 
a été dépassé”, a souligné M. 
Gaoua lors du Forum “Rakmana” 
(Numérisation) organisé mercredi 
soir par cette association, en 
collaboration avec Algérie 
Télécom.
Placée sous le thème “l’e-
commerce : moteur de la 
transformation numérique, de 
l’inclusion financière et du 
développement économique”, cette 
14e édition du Forum s’est tenue en 

présence d’un nombre important 
d’entreprises et d’opérateurs du 
domaine du numérique, des TIC, 
notamment les startups.
Pour le président du GAAN, le 
e-commerce en tant que “levier 
stratégique” pour accélérer 
la transformation numérique 
facilite l’accès aux technologies 
digitales pour les entreprises, 
particulièrement les PME, tout en 
favorisant l’inclusion financière 
par l’élargissant de l’accès à de 
nouveaux services financiers à 
travers des solutions de paiement 
rapides et sécurisées.
“Indispensable dans la vie 
économique d’aujourd’hui, l’e-
commerce est à même de favoriser 
le développement économique, 
puisqu’il permet aux entreprises 
d’accéder à de nouveaux marchés 
et d’améliorer leur compétitivité, 
tout en stimulant la croissance 
économique”, a ajouté le même 
intervenant.
En dépit de l’accroissement 
de la valeur du marché du 
e-commerce en Algérie et l’offre 

assez diversifiée d’intervenants, 
des défis se dressent devant les 
professionnels dont la persistance 
du paiement par cash (ou le cash 
on delivery) dans le cadre du 
commerce en ligne, ont relevé des 
intervenants.
E-paiement: de nouvelles 
incitations en vue en 2025
En Algérie, 95% des achats en ligne 
sont réglés au comptant, ce qui crée 
de nombreuses contraintes pour les 
opérateurs de logistique (sociétés 
de transport et de livraison), selon 
les données présentées par Anis 
Ababsia membre du GAAN, qui 
a relevé dans ce même contexte 
la nécessité de densifier le réseau 
de sites web algériens dédiés au 
e-commerce alors que cette activité 
est exercée essentiellement via les 
réseaux sociaux.
Pour sa part, Abou BakrBelloul, 
chef de division au GIE monétique, 
a indiqué que l’année prochaine 
verra le lancement de nouveaux 
modes de paiement électronique, 
citant en ce sens les paiements 
instantanés via TPE et sans contact.

En sa qualité de régulateur de 
l’activité monétique en Algérie, 
le GIE monétique travaille sur un 
projet initié par la Banque d’Algérie 
en collaboration avec des acteurs 
de la place interbancaire, dont la 
Satim et les banques, pour mettre 
en œuvre le paiement instantané.
Ce dernier “consiste à mettre en 
place une solution qui va permettre 
aux commerçants d’être crédités 
instantanément lors des opérations 
de paiement via TPE, contre 48 ou 
72 heures actuellement. C’est un 
projet qui est prévu pour l’année 

2025”, a-t-il expliqué.
Aussi, le GIE monétique s’attèle à 
préparer les textes et les référentiels 
qui vont encadrer le service de 
paiement par cartes sans contact, 
une prestation qui nécessite, 
ajoute le même responsable, 
un paramétrage en termes de 
fonctionnement et de sécurité.
Réaffirmant l’engagement de 
GIE monétique à contribuer 
à l’amélioration continue de 
l’écosystème du paiement 
électronique, M. Belloul a souligné 
que de nouvelles incitations à 
caractère juridique et fiscal devront 
être mises en œuvre prochainement 
notamment via le projet de loi de 
finances 2025.
Créé en 2020, le GAAN est une 
association qui réunit les opérateurs 
et professionnels du numérique en 
Algérie et dont le but est de “fédérer 
les acteurs de l’écosystème 
algérien du numérique autour 
de problématiques d’affaires 
communes en proposant des 
solutions durables”.

Le port d’Alger a connu 
une augmentation 
significative de son trafic de 

marchandises durant le deuxième 
trimestre 2024.
Selon le dernier rapport publié 
par l’entreprise portuaire d’Alger 
(EPAL), le volume total des 
marchandises traitées a atteint 2 
011 673 tonnes entre avril et juin, 
soit une augmentation de près de 8 
% par rapport aux 1 869 821 tonnes 
enregistrées à la même période en 
2023.
Cette différence de 141 852 tonnes 
reflète une reprise économique dans 
certains secteurs clés, notamment 

l’agriculture et l’agroalimentaire.
En effet, la hausse de 26 % dans la 
manipulation des produits agricoles 

et alimentaires a largement 
contribué à cette croissance.
Parmi les produits les plus 

marquants, le volume de blé a 
progressé de 24 %, tandis que 
le sucre a enregistré une hausse 
spectaculaire de 50 %. Sur le 
plan des exportations, le port a 
déchargé un total de 1 703 851 
tonnes de marchandises, soit 
une augmentation de 8,25 % par 
rapport à l’année précédente. 
Par ailleurs, 307 822 tonnes ont 
été chargées pour l’exportation, 
représentant une hausse de 4,07 %.
Baisse du nombre de passagers 
malgré la hausse des véhicules
En revanche, le mouvement des 
passagers a enregistré une légère 
baisse au cours du même trimestre. 

Le port a accueilli 56 737 passagers 
entre avril et juin 2024, contre 57 
910 l’année précédente, soit une 
diminution de 3,66 %.
Toutefois, le nombre de véhicules 
accompagnant les voyageurs a 
connu une forte augmentation 
de 13,59 %, passant de 31 860 
voitures en 2023 à 36 190 en 2024.
Sur l’ensemble du premier 
semestre 2024, le nombre total de 
passagers a baissé, mais celui des 
véhicules a augmenté de 7,24 %, 
pour atteindre 64 434 voitures, 
traduisant ainsi un changement 
dans les habitudes de voyage des 
usagers du port.



Le wali, Abdelkader Djellaoui, préside la célébration de la 
Journée de la côte méditerranéenne

ANNABA / CONCOURS DE RECRUTEMENT

De nouvelles opportunités dans le secteur de l’éducation

Le 25 septembre 2024, 
une date qui a été 
marquée, à Annaba, par 

la célébration de la Journée de la 
côte méditerranéenne,organisée 
au niveau de la salle de 
conférence de l’hôtel Sheraton  
sous le thème «Vague féminine 
pour la durabilité côtière en 
Méditerranée”», à laquelle 
a participé aux activités, le 
wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, en présence de 
plusieurs personnalités, cadre 
et professionnels des secteurs 
concernés  et autres invités, 
notamment le secrétaire général 
du ministère de l'environnement, 
le wali de Skikda, le P/APW 

d’Annaba, 
les représentant de la 
sécurité, les responsables de 
l’environnement, construction, 
pêche marine, activités sociales, 
forêts, tourisme, formation 
professionnelle, les P/APC
d’ Annaba, El Bouni, Saraidiet 
Chetaibi, du commandant du 
groupe régional de la Garde 
côtière, des directeurs 
de l'environnement et du centre 
de recherche environnementale, 
ainsi que le représentant du 
Ministère des affaires étrangères 
et de la communauté nationale à 
l'étranger.
Cet événement a permis de mettre 
en lumière le rôle indispensable 
des femmes dans la mise en 
œuvre de solutions durables 

pour les régions côtières. Les 
femmes sont depuis longtemps 
en première ligne dans la gestion 
des ressources telles que l’eau et 
la nourriture, en particulier dans 
les zones rurales où les impacts 
du changement climatique sont 
ressentis avec plus d’acuité. 
En effet, le Ministère de 
l’Environnement et des Energies 
Renouvelables a commémoré 
la Journée Méditerranéenne 
du Littoral sous le slogan 
« Vague de Femmes pour 
la Durabilité du Littoral en 
Méditerranée ». En coordination 
avec le Centre d'Activités 
Régionales du Programme 
d'Actions Prioritaires du Plan 
d'Action pour la Méditerranée 
du Programme des Nations 

Unies pour l'Environnement. 
La Secrétaire Générale du 
Ministère de l'Environnement 
et des Energies Renouvelables 
a supervisé l’organisation de 
la commémoration de cette 
journée, avec la participation 
du wali d’Annaba Abdelkader 
Djellaoui qui a présidé cette 
conférence, soulignant que le 
choix de la wilaya  d'Annabapour 
célébrer cette journée est tout 
à fait judicieux. Le slogan 
adopté en cette circonstance est 
particulièrement significatif. 
Ce sont les femmes qui, en 
quelque sorte, perpétuent la 
beauté et la pureté de notre 
littoral. Les interventions et 
les échanges qui ont eu lieu 
témoignent de cet engagement.

La Méditerranée abrite une 
grande variété d’écosystèmes 
côtiers, notamment des 
herbiers marins, des marais 
salants, des lagunes, etc. Ces 
écosystèmes sont essentiels pour 
la biodiversité, ils fournissent 
des ressources indispensables 
aux communautés locales et 
agissent comme des tampons 
naturels contre le changement 
climatique. Cependant, ils 
sont de plus en plus menacés 
par la pollution, la surpêche, 
l’urbanisation et la montée du 
niveau de la mer. La nécessité 
d’une gestion durable des côtes 
est évidente, et chacun a un rôle 
à jouer dans la protection de ces 
habitats précieux.

La direction de l’éducation 
de la wilaya d’Annaba a 
annoncé l’ouverture d’un 

concours externe sur épreuves, 
pour le recrutement au titre de 
l’année 2024. Ce concours porte 
sur plusieurs grades, notamment 
les postes d’économe , économe 
adjoint, conseiller d’orientation 
scolaire et professionnelle, 
attaché principal de laboratoire 
et attaché de laboratoire, pour un 
total de 99 postes financiers .

Les candidats souhaitant 
participer à ce concours doivent 
s’inscrire exclusivement en ligne 
sur la plateforme numérique de 
l’Office National des Examens 
et Concours (ONEC). Ils devront 
également remplir un formulaire 
électronique d’information, 
fournir les documents justificatifs 
exigés tels que le diplôme requis 
et une copie de la carte d’identité 
nationale.
Après l’inscription sur la 
plateforme, les candidats 
recevront un récépissé de dépôt 

de candidature. Les candidats 
retenus devront compléter leurs 
dossiers administratifs avec une 
copie conforme du certificat 
attestant la situation vis-à-vis 
du service national, un acte 
de naissance…etc. En ce qui 
concerne, le paiement des frais 
de participation, fixés pararrêté 
ministériel daté du 28 août 2000, 
chaque candidat doit s’acquitter 
de la somme de 200 DA par 
paiement électronique à l’aide de 
la carte Edahabiya. Les résultats 
du concours pourront être 

consultés sur la même plateforme 
après l’annonce officielle du 
ministère.
Au niveau national, un total de 
7089 postes budgétisés est ouvert 
pour cette session 2024, répartis 
comme suit : 4257 postes de 
surveillants d’éducation, 256 
postes d’économe, 937 postes 
d’économe adjoint, et 597 postes 
de conseiller d’orientation 
scolaire et professionnelle. À cela 
s’ajoutent 473 postes d’attaché 
principal de laboratoire et 563 
postes d’attaché de laboratoire.

Le ministère a insisté sur 
l’importance pour les candidats 
de respecter le niveau de 
qualification exigé pour chaque 
grade. Toute candidaturene 
répondant pas aux exigences 
du poste sélectionné ne  sera 
pas prise en considération. 
Cette démarche vise à garantir 
une adéquation parfaite entre 
les compétences des recrues et 
les besoins des établissements 
éducatifs, afin d’assurer un 
fonctionnement efficace du 
secteur de l’éducation.

Imen.B
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ANNABA / CÉLÉBRATION DE LA JOURNÉE DES COMMERÇANTS ET ARTISANS

Le représentant des moudjahidines : “L’UNGCAA joue un 
rôle socio-économique important dans la société”

L’activisme des 
commerçants, des 
artisans et bien sur des 

opérateurs économiques d'une 
manière générale entre dans la 
feuille de route du gouvernement 
et de son plan de développement 
socio-économique d'une 
manière générale "a souligne le 
représentant des moudjahidines 
à Annaba dans son intervention 
inaugurale à l'occasion de 

la célébration de la journée 
nationale des commerçants 
et artisans à ANNABA  à 
l'occasion du 68 em anniversaire 
de la création de l'Union des 
commerçants en Algerie. Cette 
manifestation à caractère 
économique entre également 
dans le cadre de la Celebration 
du 70 em anniversaire du 
déclenchement de révolution de 
novembre 1954 " a souligné le 
représentant des moudjahidines  

devant un parterre de 
commerçants et artisans et ce 
en présence du directeur du 
commerce de la wilaya Mr 
Lachreb Seifdine , le directeur 
régional Mr Aichaoui Abdelatif 
, l'inspecteur de la wilaya ,le 
représentant des Moudjhidines 
, du coordinateur l'association 
des consommateurs Slimani 
Ryad et les représentants de 
la CCI Seybouse et évidement 
des douanes.. A cette 

occasion quelques opérateurs 
économiques et commerçants 

ont étaient honorés dans une 
ambiance joyeuse.

Tayeb Zgaoula



ANNABA : COMMERCE

Campagne de sensibilisation 
contre l’exploitation illégale 
des trottoirs et les vendeurs 

informels

ANNABA:

Participation de la protection 
civile à une campagne de 

sensibilisation sur la prévention 
des accidents de la route

ANNABA/LUTTE CONTRE

 LA CRIMINALITÉ

Opération coup de point de la 
sûreté au quatre coin de la ville

ANNABA / CIRCULATION ROUTIÈRE 

Le non respect des prescriptions 
du code de la route, principale 

cause des accidents

En application des directives du 
wali d’Annaba, une campagne 
de sensibilisation a été organisée 

afin de lutter contre le phénomène 
d’exploitation illégale des trottoirs et la 
présence des vendeurs informels. Cette 
initiative a vu la participation des services 
de sécurité, de l’APC d’Annaba, de la 
santé et de l’hygiène. 
La campagne, qui a eu lieu dans les 
cités ‘’Safsaf’’ etEl Abtal(secteur urbain 
8), a vu également la participation 
active des scouts musulmans algériens  
d’Annaba, représentée par le membre de 
la commission de wilaya pour le service 
et le développement communautaire, 
Berrejem Walid qui a encadré les équipes 
de sensibilisation lors de leur sortie sur 
le terrain.L’objectif principal de cette 
initiative est de sensibiliser la population 
locale aux dangers que représentent 
l’occupation illégale de l’espace public 
et la prolifération des vendeurs informels. 
Ces pratiques nuisent non seulement 
à l’ordre public, mais aussi à la santé 
et à la sécurité des citoyens. Les agents 
de la sûreté de wilaya et les élus  ont 

mené une série d’interventions visant à 
rappeler la réglementation en vigueur 
et à informer les commerçants et les 
habitants sur l’importance de respecter 
l’espace public. Des entretiens ont eu lieu 
avec les résidents et les commerçants des 
cités concernées, permettant de renforcer 
la collaboration entre les citoyens et les 
autorités locales.

La protection civile de la wilaya 
d’Annaba, représentée par 
l’unité secondaire de Berrahal, 

a participé récemment à une campagne 
de sensibilisation sur la prévention des 
accidents de la route aux cotés de la sûreté 
de wilaya et de la gendarmerie nationale, 
en vue de contribuer à la sécurité sur les 
routes et réduire le nombre d’accidents.
Cette campagne a pour objectif principal 
d’éduquer les usagers de la route sur les 
dangers liés à la conduite imprudente et 
au non-respect des règles de circulation. 
Les agents de la protection civile ont ainsi 

mené plusieurs activités de sensibilisation, 
et distribué des dépliants informatifs, 
animant par la même occasion  des 
échanges interactifs avec les conducteurs 
et les piétons. Ils ont également mis en 
place des simulations d’interventions 
en cas d’accident, illustrant la rapidité 
et l’efficacité de leur action en situation 
d’urgence.
Les efforts conjoints de la protection 
civile, des forces de l’ordre, et des 
associations locales visent à inculquer une 
culture de sécurité routière, en particulier 
chez les jeunes conducteurs, souvent 
impliqués dans les incidents.

Les services de différentes sûretés 
urbaines ont encore une fois 
joint leurs moyens matériels 

et humains pour organiser une vaste 
opération ‘’Coup-de-poing’’,avant-hier 
qui a concerné plusieurs quartiers et 
cités de la commune d’Annaba, visant à 
traquer les noyaux durs de la criminalité 
sévissant dans cette wilaya,  au niveau des 
lieux connus pour la survenance d’actes 
répréhensibles à la délinquance et trafic 
de drogue , agression et vols de tout genre. 
Cette opération qui entre également dans 

le cadre  de la sécurité des citoyens et la 
protection de leurs biens, s’inscrit dans 
la continuité des opérations. Selon des 
éléments des services de sécurité ayant 
pris part à cette opération, c’est surtout 
l’aspect psychologique et persuasif qui 
devait primer par rapport aux autres 
objectifs opérationnels. Il y a lieu d ́abord 
de garantir l’une des conditions les plus 
élémentaires, à savoir la sécurité des biens 
et des personnes. Et c’est dans ce sillage 
assurément que cette opération, mise en 
œuvre par la Sûreté nationale trouve son 
écho.

Tout automobiliste est soumis au 
respect des règles du code de 
la route du pays. Les accidents 

de la route constituent une hécatombe 
et anéantissent des milliers de vies 
humaines dans le pays, notamment dans 
la wilaya d’Annaba. Ce qui cause des 
tragédies sociales et engendrent des 
pertes économiques et financières fort 
importantes, malgré tous les dispositifs 
et les moyens colossaux mobilisés par 
les services de sécurité. Les routes tuent 
chaque jour. Souvent, l’imprudence de 
certains conducteurs qui ne respectent pas 
les consignes et le code de la route sont 
derrière des drames qui endeuillent des 
familles qui ne s’y attendent aucunement. 
Les routes demeurent encore des lieux 
de tous les dangers, malgré les mesures 
drastiques et dissuasives qui frappent 
les contrevenants. Une chose est 

cependant certaine, c’est que les normes 
mondiales de sécurité routière ne sont 
pas rigoureusement respectées par toutes 
les parties.  Ce qui favorise ces accidents  
c’est la persistance de la délinquance au 
volant de beaucoup de chauffards, c’est 
ce qui engendre chaque année des milliers 
de victimes et de blessés sur nos routes, 
même si en termes d’accidents et de 
victimes, il y a quand même une sensible 
baisse constatée ces derniers mois. Les 
raisons principales énumérées à l’origine 
de ces accidents relèvent essentiellement 
du facteur humain (fatigue et somnolence 
au volant) et les dépassements dangereux, 
l’excès de vitesse, le non-respect des 
plaques de limitation de vitesse, le non-
respect des plaques de signalisation 
routière et des feux tricolores et 
l’utilisation du téléphone portable au 
volant.

S.Y
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Imen.B

I.B

Samedi 28 Septembre 2024

Régions 07SeybouSe Times



Samedi 28 Septembre 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

ANNABA / DASS       

Visite du directeur de l’action sociale et de la solidarité au 
centre d’accueil des filles et femmes victimes de la violence

Le Directeur de l’Action 
Sociale et de la 
Solidarité (DASS), Sari 

Abdelhamid, accompagné de 
Hatab Karima, Chef du service 
de la famille, de la cohésion 
sociale, de la jeunesse et de 
l’enfance, a effectué une visite 
d’inspection au centre régional 
d’accueil des filles et femmes 
victimes de la violence et en 
situation difficile à El Bouni, à 
l’occasion de la rentrée sociale 
2024/2025. 
L’objectif de cette visite était 
de s’enquérir des conditions de 

prise en charge des résidentes 
et d’évaluer les efforts visant 
leur insertion sociale et 
professionnelle. Le DASS a 
souligné l’importance d’une 
prise en charge globale et de 
qualité, tant sur le plan social 
que familial. Il a insisté sur 
la nécessité de redynamiser 
la médiation familiale et de 
restaurer les liens entre les 
résidentes et leurs familles, afin 
de favoriser leur réinsertion et 
leur stabilité émotionnelle.
Ce dernier a également mis 
l’accent sur l’importance de 
l’accompagnement scolaire des 

jeunes filles accueillies au centre, 
en leur permettant de poursuivre 
leurs études dans des conditions 
optimales. Le directeur a 
encouragé ces dernières à se 
dépasser et à réaliser leurs 
aspirations personnelles.
Par ailleurs, des instructions 
ont été données aux différents 
encadrants pour intensifier les 
efforts d’accompagnement des 
résidentes, tout en veillant à 
assurer la propreté des lieux et 
à maintenir un environnement 
sain et confortable. Monsieur 
Sari Abdelhamid a insisté 
sur la mobilisation de toutes 

les ressources matérielles et 
humaines disponibles pour faire 
des ateliers du centre un espace 

de développement personnel 
contribuant au bien-être et à 
l’équilibre des résidentes.

S.Y

ANNABA / CROISSANT-ROUGE :        

 Le croissant rouge à pied d’œuvre :
Solidarité en faveur des SDF et des familles nécessiteuses

Le Croissant-Rouge 
Algérien d’Annaba 
poursuit sans relâche ses 

opérations de prise en charge des 

SDF, en organisant des sorties 

nocturne en collaboration avec les 

services de la DAS , la protection 
civile et la sûreté de wilaya pour 
distribuer des dizaines de  repas 
et des effets vestimentaires aux 
SDF et aux plus vulnérables 
au niveau des quatre coins de 
la ville. Cette opération, qui 
s’inscrit dans le cadre de la prise 

en charge des personnes sans abri 
(SDF), vise surtout à prévenir 
contre d’éventuels accidents. Ces 
équipes ont distribué également 
d’autres effets aux SDF, parmi 
ceux-ci des femmes avec des 
enfants en bas âge. En sachant 
que tous les moyens ont été mis 

en place pour la réussite de ces 
actions humanitaires. Ces actions 
démontrent, une fois de plus, 
la générosité des institutions 
locales; leur solidarité envers 
ceux qui en ont besoin 
particulièrement en cette période 
si difficile.

ANNABA / JOURNÉE MONDIALE DE LA LUTTE CONTRE LA RAGE      

Journée de sensibilisation sur la rage au profit des écoliers 
de “Bouzaaroura’’ et “Sidi Salem’’

A l’occasion de la 
Journée mondiale 
de la lutte contre la 

rage, célébrée le 28 septembre 
de chaque année, les services 
vétérinaires relevant du 
bureau de la préservation 
de la santé et de l’hygiène 
de la commune d’El Bouni 
ont organisé, avant-hier une 
journée  d’information et de 
sensibilisation contre la rage 
au profit des enfants au niveau 

des écoles de Bouzaaroura 
et Sidi Salem. En effet, cette 
campagne s’inscrit dans le 
cadre de la  préservation de la 
santé de la population et  de la 
lutte contre cette maladie, et de 
la sensibilisation aux causes 
et moyens de prévention  des 
enfants, visant à éradiquer cette 
infection. La sensibilisation 
passe inéluctablement par la 
communication et l’information 
en ciblant les enfants. Cette 
journée de sensibilisation et 
d’information permettra aux 

enfants, à travers des activités 
pédagogiques, d’avoir des 
informations précieuses sur 
la prévention de la rage. Il a 
été recommandé qu’en cas 
d’égratignure ou de morsure 
par un chien ou un chat même 
si l’animal n’est pas porteur de 
la rage de bien laver la blessure 
avec du savon afin d’éliminer 
le virus et de se diriger vers un 
centre de santé le plus proche 
pour se faire vacciner. Des 
brochures et des dépliants ont 
été distribués aux écoliers. 

Imen.B

ANNABA / TRANSPORT         

Mise en service d’une ligne de transport entre les communes 
de Seraïdi et Annaba

À compter du dimanche 
29 septembre 2024, la 
commune de Seraïdi, 

bénéficiera d’une nouvelle 
ligne de transport la reliant 
directement à la commune 
d’Annaba. Ce nouveau service a 
été lancé par la société publique 
de transport des voyageurs de 
l’Est (TVE) afin de répondre aux 
besoins croissants de mobilité 
des habitants, notamment 

durant les heures de pointe.
La ligne, assurée par deux bus 
récemment mis en service, 
vise à améliorer la fluidité du 
trafic et à réduire les temps de 
déplacement entre ces deux 
communes. Elle desservira les 
principaux arrêts des quartiers 
environnants, facilitant 
ainsi l’accès des habitants 
aux services administratifs, 
éducatifs et commerciaux de 
Seraïdi et d’Annaba.
Cette nouvelle disposition 

entre dans le cadre de la 
politique de modernisation 
et du renforcement du réseau 
de transport public dans la 
région de l’Est. Le lancement 
de cette ligne a été précédé par 
une étude approfondie visant 
à identifier les besoins de la 
population locale et à évaluer 
le taux de fréquentation. 
Selon les responsables, cette 
nouvelle liaison est prévue 
pour fonctionner à pleine 
capacité durant les créneaux 

horaires les plus sollicités de 
la journée, afin d’assurer un 
service continu et de qualité. 
Les habitants de Seraïdi 
ont accueilli cette mesure 
avec satisfaction, soulignant 
l’importance d’une connexion 
régulière et fiable entre leur 
commune et les centres 
d’activité de la région. En effet, 
beaucoup d’entre eux doivent 
se déplacer quotidiennement 
vers Seraïdi ou Annaba 
pour raison professionnelle, 

scolaires ou commerciales. 
La mise en service de cette 
nouvelle ligne représente 
donc un gain de temps et un 
confort supplémentaire pour de 
nombreux usagers de transport.

S.Y
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Elon Musk proposé pour le prix Sakharov 
par l’extrême droite européenne

Eric Adams, le maire de New York, inculpé 
pour corruption, refuse de démissionner

Le propriétaire de X et 
de SpaceX est pourtant 
en conflit ouvert avec la 

Commission européenne, qui 
pourrait infliger à son réseau 
social une très lourde amende 
pour de possibles violations de 
son nouveau règlement sur les 
services numériques, selon le 
monde fr. 
L’ensemble des groupes 
politiques européens ont présenté, 
jeudi 26 septembre, leurs 
candidats pour le prix Sakharov, 
prestigieuse récompense que 
remet chaque année le Parlement 
européen à des défenseurs des 
droits humains et de la liberté de 
pensée.
A l’extrême droite, les Patriotes 
et petit groupe Europe des 
nations souveraines ont opté pour 
Elon Musk, le fervent partisan 

de Donald Trump et patron 
controversé du réseau social X, 
de Tesla et de SpaceX.
Elon Musk est pourtant en conflit 
ouvert avec la Commission 
européenne, qui pourrait infliger 
à X une très lourde amende 
pour de possibles violations de 

son nouveau règlement sur les 
services numériques.
« Ce n’est pas un pied de nez » à la 
Commission, assure l’eurodéputé 
(RN, Patriotes) Thierry Mariani. 
Elon Musk « œuvre » avec X 
pour un « débat véritablement 
libre et indépendant », alors 

que la « liberté d’expression est 
menacée par l’idéologie woke et 
l’islamisme intégriste », estime-
t-il.
ECR, le groupe auquel appartient 
Fratelli d’Italia, le parti d’extrême 
droite de Giorgia Meloni, a 
de son côté proposé Edmundo 
Gonzalez Urrutia, le candidat de 
l’opposition vénézuélienne lors 
de la présidentielle de juillet. Le 
Parlement européen a récemment 
voté à Strasbourg une résolution 
symbolique pour le reconnaître 
comme « le président légitime, 
élu démocratiquement », face 
à Nicolas Maduro, proclamé 
vainqueur.
A droite, le PPE, la première 
force au Parlement, l’a choisi 
également, ainsi que la cheffe 
de l’opposition vénézuélienne, 
Maria Corina Machado.

Les centristes de Renew et les 
sociaux-démocrates à gauche 
plaident pour Women Wage 
Peace et Women of the Sun, 
deux organisations israélienne 
et palestinienne qui travaillent 
de concert pour la paix au 
Proche-Orient. Les Verts 
soutiennent Goubad Ibadoghlou, 
un économiste et activiste en 
détention en Azerbaïdjan. Le 
groupe de « la gauche » radicale 
propose les « journalistes en 
Palestine », notamment plusieurs 
journalistes morts en couvrant la 
guerre à Gaza.
Un vote pour retenir trois 
finalistes aura lieu le 17 octobre, 
avant la désignation du lauréat le 
24 octobre et une cérémonie de 
remise de prix le 18 décembre.

A un an de l’élection 
municipale, l’ancien 
policier afro-américain 

de Brooklyn, âgé de 64 ans, 
a été mis en accusation pour 
financement illicite de sa 
campagne de 2021 par des 
intérêts turcs, selon le monde fr. 
Le maire de New York Eric 
Adams n’a pas démissionné 
jeudi 26 septembre, en dépit de 
son inculpation pour corruption 
et financement illégal de sa 
campagne électorale pour la 
mairie de New York en 2021 
par des intérêts turcs. Cette 
mise en accusation fait partie 
d’une série de quatre enquêtes 
fédérales visant le maire, un 
ancien policier afro-américain 

de Brooklyn âgé de 64 ans, situé 
au centre gauche de l’échiquier 
politique.
La veille, Alexandria Ocasio-
Cortez, la représentante du 
Bronx et du Queens au Congrès 
des Etats-Unis et cheffe de 
file de la gauche démocrate, 
l’avait appelé à la démission. 
« Je ne vois pas comment le 
maire Adams peut continuer à 
gouverner New York. Le flot 
de démissions et de postes 
vacants menace le travail de 
la municipalité. Les enquêtes 
incessantes rendront impossible 
le recrutement et le maintien 
en poste d’une administration 
qualifiée. Pour le bien de la 
ville, il devrait démissionner 

», a asséné Alexandria Ocasio-
Cortez, mercredi, sur le réseau 
social X et dans un entretien au 
New York Times.
M. Adams s’y refuse. Il a tenu 
jeudi une conférence de presse 
dans sa résidence de Gracie 
Mansion, perquisitionnée à 
l’aube par le FBI, entouré de 
nombreux soutiens, le plus 
souvent afro-américains. 
L’affaire a tourné au show 
politique. « J’ai toujours su que 
si je défendais les New-Yorkais, 
je serais une cible – et je suis 
devenu une cible », avait-il 
prétendu par avance dans une 
vidéo. « Je continuerai à faire 
le travail pour lequel j’ai été élu 
», a assuré M. Adams lors de la 

conférence de presse, ajoutant : 
« tous ceux qui me connaissent 
savent que je respecte les règles 
de campagne et que je respecte 

la loi ». « Démission, démission, 
démission », a crié une partie 
du public alors que M. Adams 
s’éloignait.

La France se finance 
désormais plus cher que 
la Grèce ou l’Espagne. 

Avec le risque de réduire 
encore davantage les marges de 
manœuvre budgétaires, selon le 
monde fr. 
Le symbole est lourd : la France 
emprunte désormais plus cher 
que la Grèce. Pour les obligations 
à cinq ans, le taux d’intérêt du 
gouvernement français était, 
jeudi 26 septembre, de 2,48 %, 
contre 2,40 % pour Athènes. En 
clair, à moyen terme, les marchés 
financiers font aujourd’hui 
légèrement plus confiance à un 
pays qui a connu une faillite 
retentissante il y a quinze ans 
qu’à la France.

De fait, en zone euro, il n’y a plus 
beaucoup de pays qui ont des taux 
d’intérêt supérieurs à ceux de la 
France (sur la période de cinq 
ans). Les traditionnels pays du 

Nord empruntent bien sûr moins 

cher (Allemagne 2 %, Pays-Bas 
2,1 %), mais c’est aussi le cas de 
nations dont les comptes publics 
sont sérieusement détériorés 

(Portugal 2,2 %, Belgique 2,4 %, 
Espagne 2,45 %).
Cette hausse des taux français « 
fait suite aux tensions politiques 
et aux mauvaises nouvelles 
budgétaires », expliquent les 
économistes de Barclays, une 
banque britannique, dans une note 
publiée jeudi 26 septembre. D’un 
côté, le gouvernement de Michel 
Barnier doit présenter un budget 
à hauts risques, sous pression 
permanente d’une Assemblée 
nationale sans majorité. Marine 
Le Pen, la cheffe de file du 
Rassemblement national, a 
qualifié le gouvernement de « 
transitoire », s’inquiète la note.
« Zéro crédibilité »
De l’autre, le dérapage du déficit 

public français cette année 
alimente l’impression d’un 
manque de contrôle budgétaire. 
Prévu initialement à 4,4 % du 
produit intérieur brut (PIB) 
en 2024, puis successivement 
revu à 5,1 % et 5,6 %, devrait 
finalement dépasser 6 %, a avoué 
Bercy mercredi. « La France 
a zéro crédibilité en Europe 
quand elle promet de réduire ses 
dépenses », peste le gouverneur 
d’une banque centrale de la zone 
euro. « Est-ce que quelqu’un 
croit vraiment qu’on va avoir un 
budget solide et obéir à Bruxelles 
?  », s’interroge Véronique 
Riches-Flores, une économiste 
qui dirige son propre cabinet de 
conseil.
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Regain de tension sur les taux d’intérêt français



De l’argent européen détourné par les trafiquants 
et groupes criminels liés à l’immigration irrégulière

La Guadeloupe en vigilance rouge 
« fortes pluies et orages »

Guerre au Soudan 
L’armée lance une offensive sur Khartoum, largement 

aux mains des paramilitaires

La Cour des comptes 
européenne estime dans un 
rapport que « les risques 

d’atteinte aux droits humains ne 
sont pas complètement maîtrisés » 
dans l’allocation des fonds d’aides 
pour lutter contre les causes des 
migrations en Afrique, selon le 
monde fr. 
Les organisations non 
gouvernementales, l’Organisation 
des Nations unies et les médias 
avaient déjà alerté l’opinion 
publique sur des cas de violations 
des droits humains permises 
par les fonds de la Commission 
européenne destinés à la lutte 
contre la migration dans le nord 
de l’Afrique. Désormais, c’est 

l’une des institutions de l’Union 
européenne (UE) qui expose 
clairement ces faits et place 
l’exécutif européen devant ses 
responsabilités.
Dans un rapport publié mercredi 
25 septembre, la Cour des comptes 
européenne s’est penchée sur 
l’utilisation du Fonds fiduciaire 
d’urgence (FFU) pour l’Afrique, un 
instrument mis en place en 2015, 
au plus fort de la crise migratoire, 
pour tenter de « lutter contre les 
causes profondes à l’origine des 
migrations dans les régions du 
Sahel, de la Corne de l’Afrique et 
à l’Afrique du Nord ».
Aide au rapatriement volontaire
Après une longue enquête, la Cour 

conclut que « les risques d’atteinte 
aux droits de l’homme ne sont pas 
complètement maîtrisés » dans 
le cadre de cette aide de quelque 
5 milliards d’euros à l’Afrique. 
Concrètement, l’UE a financé ces 
dix dernières années 248 projets 
divers. Un grand nombre concerne 
l’aide au rapatriement volontaire 
de migrants, qui a permis de faire 
rentrer dans leur pays d’origine 
73 200 exilés, ou l’aide au 
développement dans des zones 
reculées, avec un millier d’emplois 
créés et 20 000 personnes formées 
afin de les aider à rester dans leur 
région.

Une onde tropicale 
engendre des pluies 
intenses et orageuses 

dans l’île, selon Météo France, 
selon le monde fr. 
La Guadeloupe a été placée en 
vigilance rouge « fortes pluies 
et orages » jeudi 26 septembre 
par Météo-France en raison du 

passage d’une onde tropicale qui 
engendre des pluies intenses et 
orageuses depuis la fin de la nuit.
« L’intensité de ces averses 
est remarquable. L’épisode va 
rester très intense jusqu’à la 
fin de la journée », a précisé 
Météo-France dans son bulletin, 
précisant que d’importantes 

inondations sont déjà signalées 
dans le sud de Basse-Terre.
Selon la même source, un « 
accalmie devrait se mettre en 
place en fin d’après-midi et 
soirée avec des pluies devenant 
plus espacées et moins intenses » 
mais la fin du phénomène n’est 
pas attendue avant vendredi en fin 

de journée « au plus tôt ». Météo 
France met en garde contre le « 
risque accru » de débordement 
des cours d’eau et les glissements 
de terrain. La préfecture a mis en 
place le « centre opérationnel 
départemental » (COD), selon 
une source proche du dossier.
Toute la Guadeloupe ainsi que 

les îles qui lui sont rattachées 
(Marie-Galante, les Saintes, 
la Désirade) sont concernées 
par l’événement climatique. 
La Martinique, 130 kilomètres 
plus au sud, a elle été placée 
en vigilance orange. Des pluies 
intenses dans le centre et le nord 
de l’île ont été recensées.

Des frappes aériennes 
et des tirs d’artillerie 
ont secoué la capitale, 

jeudi, et les forces du général 
Abdel Fattah Abdelrahman Al-
Bourhane auraient franchi deux 
ponts-clés sur le Nil, selon le 
monde fr. 
Des frappes aériennes et des tirs 
d’artillerie ont secoué Khartoum, 
jeudi 26 septembre, où l’armée se 
livre à « des combats acharnés » 
contre les forces paramilitaires qui 
contrôlent largement la capitale 
soudanaise, selon des témoins et 
une source militaire. La veille de 
ces combats, le secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres, 
avait exprimé sa « profonde 
inquiétude » concernant « 
l’escalade » du conflit qui oppose 
depuis avril 2023 l’armée, dirigée 
par le général Abdel Fattah 
Abdelrahman Al-Bourhane, et les 
Forces de soutien rapide (FSR) 
de son ex-adjoint, le général 
Mohammed Hamdan Daglo.
A Khartoum, les affrontements 
ont commencé à l’aube, ont 
rapporté plusieurs habitants, dans 
ce qui semble être la première 
offensive majeure de l’armée 

depuis des mois pour reprendre 
des parties de la capitale 
contrôlées par les FSR. L’armée 
livre « des combats acharnés » à 
Khartoum, a déclaré à l’Agence 
France-Presse (AFP) une source 
au sein de celle-ci. Cette source 
qui a requis l’anonymat, n’étant 
pas autorisée à parler aux médias, 
a déclaré que les forces de l’armée 
avaient franchi deux ponts-clés 
sur le Nil, qui sépare les parties 
de la capitale tenues par l’armée 
de celles contrôlées par les FSR.
Depuis le début de la guerre, 
les paramilitaires ont repoussé 
l’armée pratiquement hors de 
toute la ville. Mais à la suite de 
sa dernière grande offensive, 
en février, l’armée a repris une 
grande partie d’Omdourman, ville 
adjacente à la capitale et intégrée 
à son agglomération. Plusieurs 
habitants d’Omdourman ont fait 
état de « tirs d’artillerie intenses 
» qui ont commencé tôt jeudi, 
notamment sur des bâtiments 
résidentiels, tandis que des avions 
militaires survolaient la ville.
De 20 000 à 150 000 morts
Depuis le début de la guerre, 
les combats les plus violents 

se sont déroulés dans des 
zones densément peuplées. Les 
deux camps ont été accusés de 
crimes de guerre pour avoir visé 
délibérément des civils et bloqué 
l’aide humanitaire. La guerre 
a fait des dizaines de milliers 
de morts, les estimations allant 
de 20 000 à 150 000 tués, la 
plupart des victimes n’étant pas 
recensées, selon les médecins. 
Elle a également entraîné le 
déplacement de plus de 10 
millions de personnes, soit un 
cinquième de la population du 
Soudan, et créé l’une des pires 
crises humanitaires de mémoire 
récente, selon les Nations unies.
L’attaque sur Khartoum intervient 
alors que les FSR ont lancé une 
offensive le week-end dernier 
contre El-Fasher, grande ville du 
Darfour de quelque 2 millions 
d’habitants, qu’ils assiègent 
depuis des mois. Le haut-
commissaire de l’ONU aux droits 
de l’homme, Volker Türk, a alerté 
jeudi sur le « risque élevé » de 
violences ethniques si cette ville 
du sud-ouest du pays tombait aux 
mains des paramilitaires.
Antonio Guterres, qui a rencontré 

mercredi le général Al-Bourhane 
en marge de l’assemblée générale 
de l’ONU à New York, lui a « 
exprimé sa profonde inquiétude 
concernant l’escalade du conflit 
au Soudan, qui continue d’avoir 
un impact dévastateur sur les 
civils soudanais et menace de 
déborder dans la région », selon 
un communiqué de son porte-
parole. Les deux hommes ont 
également évoqué « le besoin 
d’un cessez-le-feu immédiat 
et durable » et d’un accès 

humanitaire « sans entrave ». 
Sur place, « les conditions sont 
apocalyptiques », a déclaré le 
haut-commissaire de l’ONU aux 
réfugiés, Filippo Grandi.
Les Etats-Unis, l’Union 
européenne, la France et 
l’Allemagne ont de leur côté 
appelé à un cessez-le-feu 
immédiat, s’inquiétant des 
ingérences étrangères alors 
que les Emirats arabes unis, 
en particulier, sont accusés de 
fournir des armes aux FSR.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Missiles longue portée, échange d’enfants…

Joe Biden a annoncé ce jeudi oe Biden a annoncé ce jeudi 
26 septembre la livraison 26 septembre la livraison 
de missiles longue portée de missiles longue portée 

à l’Ukraine ainsi qu’une aide à l’Ukraine ainsi qu’une aide 
supplémentaire de 8 milliards supplémentaire de 8 milliards 
d’euros. Le Qatar a indiqué d’euros. Le Qatar a indiqué 
qu’un accord entre les deux qu’un accord entre les deux 
belligérants avant été conclu pour belligérants avant été conclu pour 
l’échange de 13 enfants déplacés l’échange de 13 enfants déplacés 
par la guerre. La Russie, elle, a par la guerre. La Russie, elle, a 
revendiqué la prise d’une ville de revendiqué la prise d’une ville de 
la région de Donetsk. Le point la région de Donetsk. Le point 
sur la guerre en Ukraine de ce sur la guerre en Ukraine de ce 
jeudi 26 septembre 2024.jeudi 26 septembre 2024.
Le président américain Joe Le président américain Joe 
Biden a renouvelé son soutien Biden a renouvelé son soutien 
à l’Ukraine, lui promettant à l’Ukraine, lui promettant 
notamment une aide notamment une aide 
supplémentaire d’une valeur supplémentaire d’une valeur 
de près de 8 milliards d’euros de près de 8 milliards d’euros 
ainsi que la livraison de missiles ainsi que la livraison de missiles 
longue portée. L’Ukraine et la longue portée. L’Ukraine et la 
Russie ont passé un accord avec Russie ont passé un accord avec 
le Qatar pour échanger sous son le Qatar pour échanger sous son 
égide 13 enfants déplacés par la égide 13 enfants déplacés par la 
guerre. Sur le front, l’armée russe guerre. Sur le front, l’armée russe 
a revendiqué la prise de la ville a revendiqué la prise de la ville 
d’Oukraïnsk, dans la région de d’Oukraïnsk, dans la région de 
Donetsk. Voici les informations Donetsk. Voici les informations 
relatives à la guerre en Ukraine relatives à la guerre en Ukraine 
de ce jeudi 26 septembre 2024.de ce jeudi 26 septembre 2024.
Livraison d’armes de longue Livraison d’armes de longue 

portée, aide de 8 milliards portée, aide de 8 milliards 
d’euros, sommet… Les d’euros, sommet… Les 
annonces de Joe Bidenannonces de Joe Biden

Le président américain a annoncé Le président américain a annoncé 
dans un communiqué une dans un communiqué une 
livraison à l’Ukraine d’armes livraison à l’Ukraine d’armes 
de longue portée, ainsi qu’une de longue portée, ainsi qu’une 
aide militaire supplémentaire de aide militaire supplémentaire de 
près de 8 milliards de dollars, près de 8 milliards de dollars, 
sans donner le feu vert espéré sans donner le feu vert espéré 
par l’Ukraine pour tirer vers la par l’Ukraine pour tirer vers la 
Russie des missiles de longue Russie des missiles de longue 
portée fabriqués aux États-Unis.portée fabriqués aux États-Unis.
Les missiles mentionnés dans Les missiles mentionnés dans 
le communiqué, d’une portée le communiqué, d’une portée 
de 130 km environ, pourraient de 130 km environ, pourraient 

surtout permettre aux forces surtout permettre aux forces 
ukrainiennes de viser les ukrainiennes de viser les 
avancées russes sur leur territoire avancées russes sur leur territoire 
depuis des positions plus depuis des positions plus 
reculées, sans mettre en danger reculées, sans mettre en danger 
leurs avions.leurs avions.
Le président américain Le président américain 
annonce également que l’armée annonce également que l’armée 
américaine va former 18 pilotes américaine va former 18 pilotes 
ukrainiens supplémentaires à ukrainiens supplémentaires à 
l’utilisation des avions F-16.l’utilisation des avions F-16.
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a Volodymyr Zelensky, a 
immédiatement réagi, estimant immédiatement réagi, estimant 
qu’il favoriserait la « victoire » qu’il favoriserait la « victoire » 
de l’Ukraine contre la Russie. de l’Ukraine contre la Russie. 
« Nous allons utiliser cette aide « Nous allons utiliser cette aide 
de la façon la plus efficace et de la façon la plus efficace et 
transparente pour atteindre notre transparente pour atteindre notre 
objectif principal commun : la objectif principal commun : la 
victoire de l’Ukraine, une paix victoire de l’Ukraine, une paix 
juste et durable », a-t-il déclaré juste et durable », a-t-il déclaré 
sur Telegram.sur Telegram.
Joe Biden a également appelé à la Joe Biden a également appelé à la 
tenue d’un sommet en Allemagne tenue d’un sommet en Allemagne 
en octobre pour coordonner les en octobre pour coordonner les 
efforts des alliés de l’Ukraine.efforts des alliés de l’Ukraine.

Un accord  pour un échange Un accord  pour un échange 
d’enfants entre l’Ukraine et la d’enfants entre l’Ukraine et la 

RussieRussie
Le Qatar a annoncé jeudi un Le Qatar a annoncé jeudi un 
accord avec l’Ukraine et la accord avec l’Ukraine et la 
Russie pour l’échange sous son Russie pour l’échange sous son 
égide de 13 enfants déplacés par égide de 13 enfants déplacés par 
la guerre. « Neuf mineurs et un la guerre. « Neuf mineurs et un 
majeur seront réunis avec leurs majeur seront réunis avec leurs 
familles en Ukraine », a annoncé familles en Ukraine », a annoncé 
à l’AFP un responsable qatari, à l’AFP un responsable qatari, 
précisant que « quatre mineurs » précisant que « quatre mineurs » 
retrouveraient leurs familles en retrouveraient leurs familles en 
Russie.Russie.
D’après la même source, les neuf D’après la même source, les neuf 
enfants ukrainiens sont âgés de enfants ukrainiens sont âgés de 
12 à 17 ans, tandis que les enfants 12 à 17 ans, tandis que les enfants 
russes ont entre deux et sept ans.russes ont entre deux et sept ans.
Tous seront accueillis à Tous seront accueillis à 
l’ambassade qatarie à Moscou l’ambassade qatarie à Moscou 
avant la réunification avec leur avant la réunification avec leur 

famille.famille.
Le Qatar, médiateur dans cet Le Qatar, médiateur dans cet 
épineux dossier, a aidé depuis épineux dossier, a aidé depuis 
juillet 2023 à rapatrier des juillet 2023 à rapatrier des 
enfants ukrainiens transférés en enfants ukrainiens transférés en 
Russie et dans les territoires sous Russie et dans les territoires sous 
occupation russe depuis le début occupation russe depuis le début 
de l’invasion en février 2022.de l’invasion en février 2022.
L’Ukraine évalue à 20 000 le L’Ukraine évalue à 20 000 le 
nombre de mineurs ukrainiens nombre de mineurs ukrainiens 
qui ont été « déportés ou déplacés qui ont été « déportés ou déplacés 
de force » en Russie, même si de force » en Russie, même si 
le total pouvait être bien plus le total pouvait être bien plus 
élevé, ce chiffre ne concernant élevé, ce chiffre ne concernant 
que les enfants officiellement que les enfants officiellement 
identifiés. Selon Kiev, environ identifiés. Selon Kiev, environ 
400 d’entre eux ont pour l’instant 400 d’entre eux ont pour l’instant 
été rapatriés.été rapatriés.
L’Onu manque d’argent pour L’Onu manque d’argent pour 
aider les Ukrainiens cet hiveraider les Ukrainiens cet hiver

Les Nations unies n’ont pas les Les Nations unies n’ont pas les 
fonds nécessaires pour aider les fonds nécessaires pour aider les 
Ukrainiens cet hiver, au moment Ukrainiens cet hiver, au moment 
où plus de la moitié de la où plus de la moitié de la 
capacité de l’Ukraine à produire capacité de l’Ukraine à produire 
de l’électricité a été détruite, a de l’électricité a été détruite, a 
averti jeudi à Bruxelles le Haut-averti jeudi à Bruxelles le Haut-
commissariat de l’Onu pour les commissariat de l’Onu pour les 
réfugiés (HCR).réfugiés (HCR).
« Le niveau de financement « Le niveau de financement 
d’organisations comme la nôtre d’organisations comme la nôtre 
est beaucoup trop bas pour cette est beaucoup trop bas pour cette 
période de l’année », a expliqué période de l’année », a expliqué 
à l’AFP sa représentante en à l’AFP sa représentante en 
Ukraine, Karolina Lindholm Ukraine, Karolina Lindholm 
Billing.Billing.
Le HCR ne dispose pour l’instant Le HCR ne dispose pour l’instant 
que de 47 % des fonds qui lui que de 47 % des fonds qui lui 
sont nécessaires pour venir en sont nécessaires pour venir en 
aide aux millions d’Ukrainiens aide aux millions d’Ukrainiens 
déplacés ou affectés par la guerre déplacés ou affectés par la guerre 
dans leur pays, a-t-elle souligné. dans leur pays, a-t-elle souligné. 
L’an dernier à la même époque, L’an dernier à la même époque, 
le HCR était financé à hauteur de le HCR était financé à hauteur de 
70 %.70 %.
L’Ukraine compte actuellement L’Ukraine compte actuellement 
quelque 3,6 millions de quelque 3,6 millions de 
personnes déplacées. Mais les personnes déplacées. Mais les 

avancées de l’armée russe dans le avancées de l’armée russe dans le 
Donbass (est) et l’augmentation Donbass (est) et l’augmentation 
des frappes russes contre les des frappes russes contre les 
infrastructures et les villes infrastructures et les villes 
ukrainiennes provoquent de ukrainiennes provoquent de 
nouveaux déplacements de nouveaux déplacements de 
population, a expliqué Karolina population, a expliqué Karolina 
Lindholm Billing.Lindholm Billing.

La Russie revendique la La Russie revendique la 
prise d’une ville de l’est de prise d’une ville de l’est de 

l’Ukrainel’Ukraine
La Russie a revendiqué la prise La Russie a revendiqué la prise 
d’Oukraïnsk, une ville de la d’Oukraïnsk, une ville de la 
région de Donetsk dans l’est région de Donetsk dans l’est 
de l’Ukraine, où ses troupes de l’Ukraine, où ses troupes 
progressent ces derniers mois progressent ces derniers mois 
face aux forces de Kiev. Le face aux forces de Kiev. Le 
ministère russe de la Défense a ministère russe de la Défense a 
annoncé dans un communiqué annoncé dans un communiqué 
que ses soldats avaient « libéré » que ses soldats avaient « libéré » 
Oukraïnsk, qui comptait environ Oukraïnsk, qui comptait environ 
10 000 habitants avant le début de 10 000 habitants avant le début de 
l’offensive de Moscou en février l’offensive de Moscou en février 
2022. Oukraïnsk est proche de 2022. Oukraïnsk est proche de 
Selydové et de Kourakhové, Selydové et de Kourakhové, 
deux autres villes dont les forces deux autres villes dont les forces 
de Moscou se rapprochent.de Moscou se rapprochent.
La Russie revendique La Russie revendique 
régulièrement la prise de régulièrement la prise de 
villages, la plupart du temps villages, la plupart du temps 
dans la région de Donetsk, mais dans la région de Donetsk, mais 
la prise de ville est plus rare et la prise de ville est plus rare et 
généralement plus significative. généralement plus significative. 
Elle avait déclaré, plus tôt en Elle avait déclaré, plus tôt en 
septembre, avoir conquis la ville septembre, avoir conquis la ville 
de Krasnohorivka, située dans la de Krasnohorivka, située dans la 
même région et à une dizaine de même région et à une dizaine de 
kilomètres d’Oukraïnsk.kilomètres d’Oukraïnsk.
La Russie est désormais La Russie est désormais 
déterminée à s’emparer de déterminée à s’emparer de 
Pokrovsk, grande ville minière Pokrovsk, grande ville minière 
de la région, un axe stratégique de la région, un axe stratégique 
pour la logistique de l’armée pour la logistique de l’armée 
ukrainienne.ukrainienne.
L’Ukraine, en difficulté dans L’Ukraine, en difficulté dans 
l’Est, a lancé le 6 août une l’Est, a lancé le 6 août une 
attaque d’ampleur dans la région attaque d’ampleur dans la région 
russe de Koursk, s’emparant de russe de Koursk, s’emparant de 

plusieurs centaines de kilomètres plusieurs centaines de kilomètres 
carrés selon Kiev. Elle espérait carrés selon Kiev. Elle espérait 
contraindre Moscou à redéployer contraindre Moscou à redéployer 
ses troupes qui sont dans la ses troupes qui sont dans la 
région de Donetsk et ainsi freiner région de Donetsk et ainsi freiner 
leurs avancées, mais les soldats leurs avancées, mais les soldats 
russes continuent pour l’heure russes continuent pour l’heure 
à progresser. Vladimir Poutine à progresser. Vladimir Poutine 
a rappelé début septembre a rappelé début septembre 
que la conquête du Donbass, que la conquête du Donbass, 
bassin industriel ukrainien qui bassin industriel ukrainien qui 
comprend la région de Donetsk, comprend la région de Donetsk, 
était sa « priorité numéro un ».était sa « priorité numéro un ».

Blinken juge « totalement Blinken juge « totalement 
irresponsables » les menaces irresponsables » les menaces 

de Poutine sur l’arme de Poutine sur l’arme 
nucléairenucléaire

Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
a qualifié de « totalement a qualifié de « totalement 
irresponsables » les menaces irresponsables » les menaces 
du président russe de recourir du président russe de recourir 
à l’arme nucléaire en cas à l’arme nucléaire en cas 
notamment de « lancement notamment de « lancement 
massif » d’attaques aériennes massif » d’attaques aériennes 
contre la Russie.contre la Russie.
« C’est totalement irresponsable, « C’est totalement irresponsable, 
et je pense que beaucoup de et je pense que beaucoup de 
gens dans le monde l’ont dit gens dans le monde l’ont dit 
clairement lorsqu’il a agité la clairement lorsqu’il a agité la 
menace de l’arme nucléaire, y menace de l’arme nucléaire, y 
compris la Chine dans le passé compris la Chine dans le passé 
», a déclaré Antony Blinken lors », a déclaré Antony Blinken lors 
d’une émission télévisée sur la d’une émission télévisée sur la 
chaîne MSNBC.chaîne MSNBC.
Vladimir Poutine a prévenu Vladimir Poutine a prévenu 
mercredi que son pays pourrait mercredi que son pays pourrait 
utiliser l’arme nucléaire en utiliser l’arme nucléaire en 
cas de « lancement massif » cas de « lancement massif » 
d’attaques aériennes et que tout d’attaques aériennes et que tout 
assaut soutenu par une puissance assaut soutenu par une puissance 
nucléaire pourrait être considéré nucléaire pourrait être considéré 
comme une agression « conjointe comme une agression « conjointe 
». Ce jeudi, le président russe a ». Ce jeudi, le président russe a 
estimé que cette annonce devait estimé que cette annonce devait 
être considérée comme un « être considérée comme un « 
signal » pour les Occidentaux.signal » pour les Occidentaux.

SCIENCES : 
Et si, comme Saturne, la Terre avait été entourée d’un 

anneau il y a 500 millions d’années ?

Selon une récente étude elon une récente étude 
australienne, la Terre australienne, la Terre 
pourrait avoir été entourée pourrait avoir été entourée 

d’un anneau de roches il y a d’un anneau de roches il y a 
466 millions d’années. Une 466 millions d’années. Une 
découverte qui expliquerait en découverte qui expliquerait en 
partie l’une des glaciations les partie l’une des glaciations les 
plus intenses de son histoire et qui plus intenses de son histoire et qui 
pourrait entraîner de nouvelles pourrait entraîner de nouvelles 
recherches scientifiques.recherches scientifiques.
Si toutes les planètes de notre Si toutes les planètes de notre 
système solaire possèdent système solaire possèdent 
des caractéristiques uniques des caractéristiques uniques 
et extraordinaires, Saturne se et extraordinaires, Saturne se 
distingue grâce à ses anneaux distingue grâce à ses anneaux 
emblématiques, parfois même emblématiques, parfois même 
visibles avec de simples jumelles. visibles avec de simples jumelles. 
Selon une étude de l’École de Selon une étude de l’École de 
la Terre, de l’atmosphère et de la Terre, de l’atmosphère et de 
l’environnement de l’Université l’environnement de l’Université 
Monash (Australie) publiée Monash (Australie) publiée 
prochainement dans  Earth and prochainement dans  Earth and 
Planetary Science Letters , la Planetary Science Letters , la 
Terre n’aurait cependant rien à Terre n’aurait cependant rien à 
lui envier.lui envier.

Des localisations d’impact Des localisations d’impact 
incompréhensiblesincompréhensibles

Elle aussi aurait été dotée d’un Elle aussi aurait été dotée d’un 
anneau, il y a 466 millions anneau, il y a 466 millions 
d’années. Les chercheurs ont d’années. Les chercheurs ont 
expliqué lundi 16 septembre expliqué lundi 16 septembre 

2024 sur le site Internet de 2024 sur le site Internet de 
l’université être arrivés à cette l’université être arrivés à cette 
conclusion en analysant 21 conclusion en analysant 21 
cratères d’astéroïdes s’étant cratères d’astéroïdes s’étant 
formés lors du pic d’impact de formés lors du pic d’impact de 
l’Ordovicien, une période de l’Ordovicien, une période de 
bombardement de météorites bombardement de météorites 
inhabituellement intense. Toutes inhabituellement intense. Toutes 
ces cavités sont situées à moins ces cavités sont situées à moins 
de 30 degrés de l’équateur, alors de 30 degrés de l’équateur, alors 
que plus de 70 % de la croûte que plus de 70 % de la croûte 

continentale de la Terre se continentale de la Terre se 
trouve en dehors de cette région. trouve en dehors de cette région. 
Aucune théorie conventionnelle Aucune théorie conventionnelle 
ne parvenait à expliquer cette ne parvenait à expliquer cette 
anomalie.anomalie.
Les spécialistes ont estimé que Les spécialistes ont estimé que 
ce modèle d’impact localisé ce modèle d’impact localisé 
est le fait d’un astéroïde massif est le fait d’un astéroïde massif 
s’étant brisé près de notre s’étant brisé près de notre 
planète sous l’effet des forces planète sous l’effet des forces 
des marées. Sa destruction des marées. Sa destruction 

aurait formé un anneau de aurait formé un anneau de 
débris autour de la Terre. « débris autour de la Terre. « 
Ce qui rend cette découverte Ce qui rend cette découverte 
encore plus intrigante, ce sont encore plus intrigante, ce sont 
les implications climatiques les implications climatiques 
potentielles d’un tel système potentielles d’un tel système 
d’anneaux », a réagi Andy d’anneaux », a réagi Andy 
Tomkins, l’un des principaux Tomkins, l’un des principaux 
auteurs de l’étude, cité par auteurs de l’étude, cité par 
l’université.l’université.

Des conséquences d’une Des conséquences d’une 

grande importancegrande importance
En projetant une ombre sur la En projetant une ombre sur la 
planète et en bloquant ainsi la planète et en bloquant ainsi la 
lumière du Soleil, l’anneau en lumière du Soleil, l’anneau en 
question aurait été responsable question aurait été responsable 
d’un intense refroidissement d’un intense refroidissement 
global de la Terre vers la fin global de la Terre vers la fin 
de l’Ordovicien. Une période de l’Ordovicien. Une période 
considérée comme l’une des considérée comme l’une des 
plus froides des 500 derniers plus froides des 500 derniers 
millions d’années de l’histoire millions d’années de l’histoire 
de notre planète. « L’idée qu’un de notre planète. « L’idée qu’un 
système d’anneaux aurait pu système d’anneaux aurait pu 
influencer les températures influencer les températures 
mondiales ajoute une nouvelle mondiales ajoute une nouvelle 
couche de complexité à notre couche de complexité à notre 
compréhension de la manière compréhension de la manière 
dont les événements extra-dont les événements extra-
terrestres ont pu façonner le terrestres ont pu façonner le 
climat de la Terre », a commenté climat de la Terre », a commenté 
le chercheur.le chercheur.
Des anneaux similaires auraient-Des anneaux similaires auraient-
ils pu exister à d’autres moments ils pu exister à d’autres moments 
de l’histoire de notre planète, de l’histoire de notre planète, 
affectant le climat et ainsi le affectant le climat et ainsi le 
développement de la vie, se sont développement de la vie, se sont 
interrogés des experts. En se interrogés des experts. En se 
basant sur cette étude, d’autres basant sur cette étude, d’autres 
chercheurs pourraient être tentés chercheurs pourraient être tentés 
d’essayer de répondre à cette d’essayer de répondre à cette 
question intrigante.question intrigante.

COVID-19 : 
L’épidémie repart en France, voici les symptômes du 

nouveau variant XEC

Le Covid-19 continue e Covid-19 continue 
d’agir bien que la d’agir bien que la 
prochaine campagne de prochaine campagne de 

vaccination soit prévue pour vaccination soit prévue pour 
le 15 octobre prochain. Selon le 15 octobre prochain. Selon 
les spécialistes, une nouvelle les spécialistes, une nouvelle 
vague épidémiologique n’est vague épidémiologique n’est 
pas attendue dans les prochains pas attendue dans les prochains 
jours, mais les habitants doivent jours, mais les habitants doivent 
être prudents et attentifs à être prudents et attentifs à 
quelques symptômes.quelques symptômes.
Le Covid-19 n’épargne personne, Le Covid-19 n’épargne personne, 
mais les seniors sont les plus mais les seniors sont les plus 
exposés à cette pandémie, d’où exposés à cette pandémie, d’où 
l’obligation de se faire vacciner l’obligation de se faire vacciner 
ce mois en priorité. Par ailleurs, ce mois en priorité. Par ailleurs, 
une campagne de vaccination une campagne de vaccination 
débutera le 15 octobre en France débutera le 15 octobre en France 
contre le Covid-19 et la grippe. contre le Covid-19 et la grippe. 
Si on pensait que cet épisode Si on pensait que cet épisode 
était derrière nous, le dernier était derrière nous, le dernier 
bulletin de la Santé publique bulletin de la Santé publique 
France parue le 18 septembre France parue le 18 septembre 
indique que les indicateurs sont indique que les indicateurs sont 
les mêmes et la cible privilégiée les mêmes et la cible privilégiée 
se compose des moins de 65 se compose des moins de 65 
ans. Si vous avez les symptômes ans. Si vous avez les symptômes 
suivants, rendez-vous à l’hôpital suivants, rendez-vous à l’hôpital 
sans tarder.sans tarder.

RETOUR DU COVID-19: RETOUR DU COVID-19: 
LE SYSTÈME LE SYSTÈME 

HOSPITALIER N’EST PAS HOSPITALIER N’EST PAS 
TRÈS IMPACTÉTRÈS IMPACTÉ

Quel est le nouveau variant ?Quel est le nouveau variant ?
Le Covid-19 ne cesse de Le Covid-19 ne cesse de 

muter quatre ans après sa muter quatre ans après sa 
manifestation dans le monde. Au manifestation dans le monde. Au 
mois d’août, la Santé publique mois d’août, la Santé publique 
France présentait un rapport France présentait un rapport 
indiquant l’étude d’un nouveau indiquant l’étude d’un nouveau 
variant dont les symptômes variant dont les symptômes 
pourraient être plus agressifs. pourraient être plus agressifs. 
Il s’agissait du KP3.1.1, un Il s’agissait du KP3.1.1, un 
dérivé du KP3 lui-même étant dérivé du KP3 lui-même étant 
un variant du JN.1. En clair, le un variant du JN.1. En clair, le 
Covid continue de se diversifier Covid continue de se diversifier 
et il semble qu’un nouveau et il semble qu’un nouveau 
variant fasse rage dans le monde variant fasse rage dans le monde 
et se déplace furtivement en et se déplace furtivement en 
Europe. XEC est le nom du Europe. XEC est le nom du 
variant signalé en juin dernier variant signalé en juin dernier 
dans la ville de Berlin. Il paraît dans la ville de Berlin. Il paraît 
qu’il a conquis d’autres pays, qu’il a conquis d’autres pays, 
notamment l’Asie et l’Amérique notamment l’Asie et l’Amérique 
du Nord. Par ailleurs, 10% des du Nord. Par ailleurs, 10% des 
cas détectés le mois dernier en cas détectés le mois dernier en 
Slovénie appartenaient à cette Slovénie appartenaient à cette 
nouvelle souche. Pour limiter la nouvelle souche. Pour limiter la 
propagation, le port du masque propagation, le port du masque 
est obligatoire dans certains est obligatoire dans certains 
lieux.lieux.
Quels sont les symptômes du Quels sont les symptômes du 

variant XEC ?variant XEC ?
D’après les dernières données, D’après les dernières données, 
les autorités sanitaires les autorités sanitaires 
considèrent que le variant XEC considèrent que le variant XEC 
présente les mêmes symptômes présente les mêmes symptômes 
que son prédécesseur en matière que son prédécesseur en matière 
de gravité. Ainsi, les symptômes de gravité. Ainsi, les symptômes 
suivants doivent vous alerter suivants doivent vous alerter 

: Toux, Perte d’appétit, : Toux, Perte d’appétit, 
Courbatures, Perte d’odorat, Courbatures, Perte d’odorat, 
Maux de gorge, Fièvre.Maux de gorge, Fièvre.
Pour l’instant, les scientifiques Pour l’instant, les scientifiques 
sont encore en pleine étude de ce sont encore en pleine étude de ce 
variant, mais ils recommandent variant, mais ils recommandent 
de se faire vacciner contre le de se faire vacciner contre le 
Covid-19 et d’effectuer les Covid-19 et d’effectuer les 
rappels pour une meilleure rappels pour une meilleure 
prévention.prévention.

Quels sont les pays les plus Quels sont les pays les plus 
affectés ?affectés ?

Le variant découvert en Le variant découvert en 
Amérique du Nord se répand Amérique du Nord se répand 
progressivement aux USA et a progressivement aux USA et a 
été détecté à Berlin. Depuis la été détecté à Berlin. Depuis la 
fin de l’été, il continue de gagner fin de l’été, il continue de gagner 
du terrain en Europe. Selon les du terrain en Europe. Selon les 
informations relayées sur X par informations relayées sur X par 
le data scientist spécialiste du le data scientist spécialiste du 
Covid, le XEC s’est propagé Covid, le XEC s’est propagé 
aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, 
au Danemark et en France. Le au Danemark et en France. Le 
variant est actuellement présent variant est actuellement présent 
dans 27 pays de trois continents, dans 27 pays de trois continents, 
souligne le média Ouest- France.souligne le média Ouest- France.
COVID-19 : LE VARIANT COVID-19 : LE VARIANT 

XEC EST-IL PLUS XEC EST-IL PLUS 
CONTAGIEUX QUE LES CONTAGIEUX QUE LES 

PRÉCÉDENTS ?PRÉCÉDENTS ?
Le sous-variant d’OmicronLe sous-variant d’Omicron

Le XEC est un sous-variant Le XEC est un sous-variant 
d’Omicron et les vaccins sont d’Omicron et les vaccins sont 
régulièrement mis à jour pour régulièrement mis à jour pour 
offrir une protection contre offrir une protection contre 

la sévérité des signes de la la sévérité des signes de la 
pandémie. Dans le document pandémie. Dans le document 
fourni par la Direction générale fourni par la Direction générale 
de la Santé, tous les Français de la Santé, tous les Français 
sont exhortés à prendre leur sont exhortés à prendre leur 
dose de vaccin dès le 15 dose de vaccin dès le 15 
octobre. À cet effet, un expert octobre. À cet effet, un expert 
américain estime que : "Le XEC américain estime que : "Le XEC 
est définitivement en train de est définitivement en train de 
s’installer. Il semble que ce soit s’installer. Il semble que ce soit 
la prochaine variante. Mais il la prochaine variante. Mais il 
faudra encore des mois avant faudra encore des mois avant 
qu’il n’atteigne des niveaux qu’il n’atteigne des niveaux 
élevés".élevés".
Quel est le degré de contagion Quel est le degré de contagion 

du XEC ?du XEC ?
De nombreux scientifiques De nombreux scientifiques 
s’accordent à dire que le XEC est s’accordent à dire que le XEC est 
légèrement plus contagieux que légèrement plus contagieux que 
les autres variants du Covid-19 les autres variants du Covid-19 
auxquels nous avons déjà eu auxquels nous avons déjà eu 
à faire jusqu’ici. Rappelons à faire jusqu’ici. Rappelons 
que les différents variants de que les différents variants de 
cette pandémie sont classés par cette pandémie sont classés par 
catégories. Il s’agit notamment catégories. Il s’agit notamment 
du variant préoccupant, du du variant préoccupant, du 
variant à suivre et du variant variant à suivre et du variant 
sous surveillance. Pour l’instant, sous surveillance. Pour l’instant, 
le variant XEC n’appartient à le variant XEC n’appartient à 
aucune de ces catégories.aucune de ces catégories.
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SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Zamalek veut faire le gros coup Sergio Ramos !

MAN CITY:
 Rodri a été opéré avec succès

Le FC Barcelone mis à l’amende par l’UEFA

AOUAR RÉPOND AUX ACCUSATIONS:
 « Le staff a toutes les images »

TRANSFERT:
Al-Sadd dévie la trajectoire d’Adam Ounas

RASSEMBLEMENT D’OCTOBRE:
Le retour d’un Fennec de l’ère Belmadi se dessine

Mardi soir, Al-Ittihad 
Djeddah a composté 
son ticket pour le 1/8 

finale de la Coupe du Roi suite 
à son succès sur Al-Aïn 3/0. 
Une rencontre que Houssem 
Aouar a débutée sur le banc des 
remplaçants tout comme Karim 
Benzema mais les deux stars 
d’Al- Ittihad ont fait leur entrée 
à la 71e.
De passage en zone mixte après 
le match, l’international algérien 
a été interrogé par un de nos 
confrères sur son récent forfait 
face au Liberia, un forfait qui 
a été différemment commenté 
: ‘’ Le staff a toutes les images. 
Ils alimentent quelque chose 
de mauvais. Nous, on est 
concentrés et je suis à 100% 
avec la sélection.’’ Ayant repris 
l’entrainement avec Al-Ittihad 
quelques jours après son forfait 

pour le déplacement à Monrovia, 
cela a suscité la suspicion sur 
sa blessure. Certaines voix en 
Algérie iront jusqu’à prétendre 
qu’il pouvait jouer contre le 
Liberia mais qu’il a simulé une 
blessure aux adducteurs pour 
faire l’impasse sur ce lointain 
déplacement. D’autres que les 

images à l’entrainement avec 
Al-Ittihad où il est apparu en 
excellente forme trois jours 
après son retour à Djeddah 
laissaient penser qu’il n’était pas 
réellement blessé, ce qui amplifia 
la polémique. Alors que quelques 
jours auparavant, Houssem 
Aouar avait débloqué le match 

Algérie-Guinée équatoriale 2/0 
à Oran en marquant le premier 
but, et quand 48h après la FAF 
avait annoncé son forfait sur 
son site officiel en plus de celui 
de Riyad Mahrez. Dans le camp 
des supporters algériens, on a 
mis en doute son engagement 
envers l’équipe nationale, en 
sortant même cette histoire de 
son refus à jouer un match qui 
allait se dérouler sur un terrain 
en synthétique. Toutes ces 
critiques ont affecté l’ancien 
Lyonnais comme l’illustrent ces 
déclarations avant-hier soir.
Un démenti nécessaire
Avec cette déclaration, Houssem 
Aouar apporte un démenti qui 
était vraiment nécessaire, car il 
met fin à toutes les spéculations, 
d’autant que l’EN, version 
Vladimir Petkovic, commence à 
sortir la tête de l’eau en alignant 

trois victoires successives 
(Ouganda, Guinée équatoriale 
et Liberia) a besoin d’un climat 
serein pour continuer dans cette 
voie et retrouver sa place dans 
le gotha continental dans un 
premier temps et mondial par la 
suite, sans oublier le bon apport 
de l’ancien sociétaire de l’AS 
Rome. Lors de ces dernières 
sorties avec l’EN, tout le monde 
a remarqué qu’il est devenu une 
pièce essentielle dans l’échiquier 
de Petkovic, et cela ne plaît 
pas malheureusement  à tout le 
monde, d’où les attaques qu’il a 
subies après son forfait le dernier 
match livré par les Verts. Avec ce 
démenti, le sujet sur sa défection 
est clos, pour son bien et celui de 
l’EN.

S.

Blessé dimanche 
dernier face à 
Arsenal, Rodri 

(28 ans) avait quitté ses 
partenaires après seulement 
21 minutes de jeu. 
Rapidement, les premiers 
échos ont fait état d’une 
grave blessure au genou 
droit. La nouvelle a été 
confirmée par les Skyblues 
qui ont annoncé qu’il souffre 
d’une rupture du ligament 
croisé. Aucune durée 
d’indisponibilité n’a été 
mentionnée, mais la presse 

espagnole a rapidement 
évoqué une fin de saison 
pour le milieu de terrain. 
Ce vendredi, AS donne 
d’ailleurs de ses nouvelles. 
Le média ibérique explique 
que l’international espagnol 
a été opéré avec succès ce 
vendredi à Madrid. C’est le 
médecin Manuel Leyes qui 
était chargé de l’opération. 
À présent, Rodri va 
récupérer et travailler pour 
revenir sur les terrains dans 
quelques mois.

Une semaine après la 
défaite du FC Barcelone 
sur la pelouse de l’AS 

Monaco (2-1) en Ligue des 
champions, le club catalan a été 
sanctionné par l’UEFA suite aux 
comportements inappropriés de 
ses supporters au stade Louis 
II. D’après la Cadena Cope, les 
Blaugranas ont été sanctionnés 
d’une amende d’une valeur de 
10 000 euros. Ils ont également 
l’interdiction de vendre des 
places à leurs supporters 
pour la prochaine rencontre à 
l’extérieur du Barça en C1. Il 
s’agira de la rencontre face à 
l’Étoile Rouge de Belgrade, le 
6 novembre prochain. Entre-
temps, la formation de Hansi 
Flick accueillera les Young Boys 
de Berne, le 1er octobre, puis le 
Bayern Munich, le 23 octobre, au 
stade olympique de Montjuic.

Libre depuis son départ du 
Séville FC, Sergio Ramos 
n’a toujours pas trouvé un 

nouveau point de chute. Mais le 
défenseur a vu s’ouvrir une porte 
totalement inattendue.
Sergio Ramos est un homme libre. 
Depuis le 17 juin, le défenseur 
espagnol n’est officiellement 
plus un joueur du Séville FC, 
comme l’avait indiqué le club de 
Liga. «Sergio Ramos a informé 
le Séville FC qu’il ne resterait 
pas au club de Nervión la saison 
prochaine, après avoir réalisé son 
rêve de retourner dans le club où 
il s’est développé en tant que 
joueur et où il a obtenu le statut 
d’international senior. Le Seville 
FC souhaite remercier Sergio 
Ramos pour son engagement, son 
leadership et son dévouement 
cette saison, et lui souhaite 
bonne chance pour son prochain 
défi professionnel».
SR4 est toujours libre
Malgré ses 38 printemps, l’ancien 
joueur du Real Madrid et du Paris 
Saint-Germain a toujours été 

clair sur le fait qu’il cherchait un 
nouveau challenge. Rapidement, 
son nom a été lié à de nombreux 
clubs. Il y a eu le San Diego FC, 
une nouvelle franchise de Major 
League Soccer qui va débuter 
la compétition en 2025. On 
évoquait d’ailleurs une offre en 
or pour le natif de Séville. Mais 

ça n’a pas plus avancé que ça. La 
Turquie (Galatasaray), l’Arabie 
saoudite (Al-Orobah) ou encore 
le Brésil, où il a été proposé à 
Botafogo, aux Corinthians, à 
Flamengo et à Vasco da Gama, 
ont été cités comme des points 
de chute potentiels.
Il y a quelques jours, Estadio 

Deportivo a évoqué un intérêt 
du Grêmio. Mais l’écurie 
brésilienne aurait été refroidie 
par les prétentions salariales 
de l’Espagnol. Ce dernier 
réclamerait un salaire de 500 
000 euros par mois. Ce qui est 
trop élevé pour le club auriverde, 
qui estime, comme d’autres 
prétendants à sa venue, que le 
joueur et son entourage sont bien 
trop gourmands financièrement. 
Le clan Ramos aura peut-être 
plus de chance en Égypte. En 
effet, ce vendredi, AS révèle 
que le club de Zamalek est prêt 
à faire sauter la banque pour lui.
Un club égyptien sur le coup
Ali Hisham Nasr, haut 
responsable au sein du club et 
fils du vice-président, a évoqué le 
sujet à la télévision égyptienne. 
«Zamalek est un grand club et 
mérite des footballeurs comme 
ceux-là. Nous considérons 
l’accord avec Ramos comme 
quelque chose de positif non 
seulement sur le plan sportif, 
mais aussi sur le plan marketing. 

Le joueur est libre et ce serait un 
grand avantage de l’embaucher. 
N’importe quel club dans le 
monde veut Ramos.» Dans la 
presse, Omar Zaalouk, qui est 
un intermédiaire qui travaille 
souvent avec l’écurie africaine, 
a confirmé l’intérêt pour Sergio 
Ramos.
« J’ai contacté les agents de 
Sergio et le joueur n’a aucune 
objection à venir en Égypte. 
Les différences financières 
entre le défenseur espagnol et 
le club ne sont pas si grandes. 
Les pourparlers ne sont pas 
terminés, ils ont simplement été 
reportés jusqu’après la Super 
Coupe d’Afrique.» De son côté, 
l’entourage du joueur a indiqué 
au média ibérique qu’il n’a 
pas encore reçu de proposition 
officielle de la part de Zamalek. 
Celle-ci ne devrait donc pas 
tarder à arriver, si on se fie aux 
déclarations optimistes du club 
égyptien. La balle sera ensuite 
dans le camp du joueur.

Le transfert 
d’Adam Ounas à 
l’Olympiakos a 

connu un dénouement aussi 
surprenant que brusque. 
L’international algérien, 
qui semblait à deux doigts 
de s’engager avec le club 
grec, a finalement changé 
de cap après avoir reçu une 
offre de dernière minute 
du club qatari d’Al-Sadd. 
Alors que les négociations 
avec l’Olympiakos étaient 
presque finalisées, l’ailier 
algérien a vu son plan 
bouleversé par l’intérêt 
concret et immédiat d’Al-
Sadd.
Initialement, Adam Ounas, 
sans club depuis la fin de 

son contrat avec le LOSC 
Lille en juillet 2024, avait 
posé ses valises à Athènes 
pour passer sa visite 
médicale en vue de signer 
avec l’Olympiakos. Le 
club du Pirée comptait sur 
le talent du joueur de 27 ans 
pour renforcer son secteur 
offensif, notamment dans 
le cadre de sa campagne 
en Europa League. Tout 
semblait donc prêt pour 
qu’Ounas s’engage avec 
l’un des plus grands clubs 
de Grèce.
Cependant, à la surprise 
générale, une offre d’Al-
Sadd est venue perturber 
le cours des événements. 
Le club qatari, qui suivait 

déjà le joueur l’année 
précédente, a relancé son 
intérêt au moment où 
Ounas était sur le point 
de finaliser son transfert 
en Grèce. Cette offre 
alléchante a rapidement 
fait réfléchir l’international 
algérien, qui a montré des 
signes d’hésitation vis-à-
vis de l’Olympiakos. Son 
hésitation a finalement eu 
raison de l’opération.
Cap sur Al-Sadd
Adam Ounas devrait 
donc poser ses valises à 
Doha pour rejoindre Al-
Sadd, où il retrouvera son 
compatriote Youcef Atal, 
également recruté par le 
club qatari cet été. Ce 

choix pourrait marquer un 
tournant dans la carrière 
d’Ounas, lui offrant une 
nouvelle opportunité 
dans un championnat 
moins exigeant que les 
compétitions européennes, 
mais au sein d’un club très 
ambitieux.
L’arrivée de l’Algérien 
à Al-Sadd devrait être 
officialisée dans les 
prochaines heures, mettant 
un terme à un feuilleton 
qui a pris des tournures 
inédites. Le Fennec semble 
désormais prêt à relever 
un nouveau défi sous les 
couleurs du géant qatari.

La liste des Verts concernés 
par le stage d’octobre et la 
double-confrontation face 

au Togo (3e et 4 journées des 
éliminatoires de la CAN 2025) 
est attendue pour la semaine 
prochaine. Et il est fort probable 
que Himad Abdelli (24 ans) fasse 
son retour chez les Verts après 
une absence qui a duré plus d’un 
an.
Même si son club, l’Angers 
SCO, ne fait pas le début de 
saison escompté en Ligue 1 Mc 
Donald’s (France), l’Algérien 
a de bonnes sensations. Il a 
même hérité du brassard de 
capitaine depuis 3 matchs. Ce 
qui démontre son poids au sein 
du vestiaire scoïste.

Garder la cadence
Ce statut a fait qu’Abdelli 
soit plus décisif puisqu’il a 
pu inscrire 2 buts lors des 3 
dernières rencontres. Ainsi, on 
peut dire qu’il est dans une belle 
forme et que sa convocation 
sonne comme une évidence. Pour 
rappel, sa dernière apparitions 
avec El Khadra remonte au 
rassemblement de septembre 
2023. Après avoir fêté sa 3e cape 
face à la Tanzanie en livrant un 
match assez intéressant derrière 
les attaquants, il a dû renoncer 
au choc amical à Dakar contre le 
Sénégal en raison d’une blessure.
Par la suite, Djamel Belmadi, 
sélectionneur de l’époque, n’a 
plus fait appel à lui malgré une 

saison très intéressante avec les 
Angevins et sa contribution (37 
matchs pour 10 buts et 2 passes 
décisives) dans la remontée vers 
l’élite française. Désormais, 
c’est Vladimir Petkovic, 
nouveau coach de l’EN, qui 
devra trancher sur son sort. Avec 
l’absence officielle d’Ismaël 
Bennacer (blessé et indisponible 
jusqu’à janvier prochain au 
minimum) et la « dégarniture » 
du milieu de terrain des Fennecs, 
on peut s’attendre au comeback 
d’Abdelli chez les Guerriers du 
Désert. D’ici-là, l’ex-Havrais 
devra maintenir la cadence pour 
forcer le destin.
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GUERRE EN UKRAINE : 
Missiles longue portée, échange d’enfants…

Joe Biden a annoncé ce jeudi oe Biden a annoncé ce jeudi 
26 septembre la livraison 26 septembre la livraison 
de missiles longue portée de missiles longue portée 

à l’Ukraine ainsi qu’une aide à l’Ukraine ainsi qu’une aide 
supplémentaire de 8 milliards supplémentaire de 8 milliards 
d’euros. Le Qatar a indiqué d’euros. Le Qatar a indiqué 
qu’un accord entre les deux qu’un accord entre les deux 
belligérants avant été conclu pour belligérants avant été conclu pour 
l’échange de 13 enfants déplacés l’échange de 13 enfants déplacés 
par la guerre. La Russie, elle, a par la guerre. La Russie, elle, a 
revendiqué la prise d’une ville de revendiqué la prise d’une ville de 
la région de Donetsk. Le point la région de Donetsk. Le point 
sur la guerre en Ukraine de ce sur la guerre en Ukraine de ce 
jeudi 26 septembre 2024.jeudi 26 septembre 2024.
Le président américain Joe Le président américain Joe 
Biden a renouvelé son soutien Biden a renouvelé son soutien 
à l’Ukraine, lui promettant à l’Ukraine, lui promettant 
notamment une aide notamment une aide 
supplémentaire d’une valeur supplémentaire d’une valeur 
de près de 8 milliards d’euros de près de 8 milliards d’euros 
ainsi que la livraison de missiles ainsi que la livraison de missiles 
longue portée. L’Ukraine et la longue portée. L’Ukraine et la 
Russie ont passé un accord avec Russie ont passé un accord avec 
le Qatar pour échanger sous son le Qatar pour échanger sous son 
égide 13 enfants déplacés par la égide 13 enfants déplacés par la 
guerre. Sur le front, l’armée russe guerre. Sur le front, l’armée russe 
a revendiqué la prise de la ville a revendiqué la prise de la ville 
d’Oukraïnsk, dans la région de d’Oukraïnsk, dans la région de 
Donetsk. Voici les informations Donetsk. Voici les informations 
relatives à la guerre en Ukraine relatives à la guerre en Ukraine 
de ce jeudi 26 septembre 2024.de ce jeudi 26 septembre 2024.
Livraison d’armes de longue Livraison d’armes de longue 

portée, aide de 8 milliards portée, aide de 8 milliards 
d’euros, sommet… Les d’euros, sommet… Les 
annonces de Joe Bidenannonces de Joe Biden

Le président américain a annoncé Le président américain a annoncé 
dans un communiqué une dans un communiqué une 
livraison à l’Ukraine d’armes livraison à l’Ukraine d’armes 
de longue portée, ainsi qu’une de longue portée, ainsi qu’une 
aide militaire supplémentaire de aide militaire supplémentaire de 
près de 8 milliards de dollars, près de 8 milliards de dollars, 
sans donner le feu vert espéré sans donner le feu vert espéré 
par l’Ukraine pour tirer vers la par l’Ukraine pour tirer vers la 
Russie des missiles de longue Russie des missiles de longue 
portée fabriqués aux États-Unis.portée fabriqués aux États-Unis.
Les missiles mentionnés dans Les missiles mentionnés dans 
le communiqué, d’une portée le communiqué, d’une portée 
de 130 km environ, pourraient de 130 km environ, pourraient 

surtout permettre aux forces surtout permettre aux forces 
ukrainiennes de viser les ukrainiennes de viser les 
avancées russes sur leur territoire avancées russes sur leur territoire 
depuis des positions plus depuis des positions plus 
reculées, sans mettre en danger reculées, sans mettre en danger 
leurs avions.leurs avions.
Le président américain Le président américain 
annonce également que l’armée annonce également que l’armée 
américaine va former 18 pilotes américaine va former 18 pilotes 
ukrainiens supplémentaires à ukrainiens supplémentaires à 
l’utilisation des avions F-16.l’utilisation des avions F-16.
Le président ukrainien, Le président ukrainien, 
Volodymyr Zelensky, a Volodymyr Zelensky, a 
immédiatement réagi, estimant immédiatement réagi, estimant 
qu’il favoriserait la « victoire » qu’il favoriserait la « victoire » 
de l’Ukraine contre la Russie. de l’Ukraine contre la Russie. 
« Nous allons utiliser cette aide « Nous allons utiliser cette aide 
de la façon la plus efficace et de la façon la plus efficace et 
transparente pour atteindre notre transparente pour atteindre notre 
objectif principal commun : la objectif principal commun : la 
victoire de l’Ukraine, une paix victoire de l’Ukraine, une paix 
juste et durable », a-t-il déclaré juste et durable », a-t-il déclaré 
sur Telegram.sur Telegram.
Joe Biden a également appelé à la Joe Biden a également appelé à la 
tenue d’un sommet en Allemagne tenue d’un sommet en Allemagne 
en octobre pour coordonner les en octobre pour coordonner les 
efforts des alliés de l’Ukraine.efforts des alliés de l’Ukraine.

Un accord  pour un échange Un accord  pour un échange 
d’enfants entre l’Ukraine et la d’enfants entre l’Ukraine et la 

RussieRussie
Le Qatar a annoncé jeudi un Le Qatar a annoncé jeudi un 
accord avec l’Ukraine et la accord avec l’Ukraine et la 
Russie pour l’échange sous son Russie pour l’échange sous son 
égide de 13 enfants déplacés par égide de 13 enfants déplacés par 
la guerre. « Neuf mineurs et un la guerre. « Neuf mineurs et un 
majeur seront réunis avec leurs majeur seront réunis avec leurs 
familles en Ukraine », a annoncé familles en Ukraine », a annoncé 
à l’AFP un responsable qatari, à l’AFP un responsable qatari, 
précisant que « quatre mineurs » précisant que « quatre mineurs » 
retrouveraient leurs familles en retrouveraient leurs familles en 
Russie.Russie.
D’après la même source, les neuf D’après la même source, les neuf 
enfants ukrainiens sont âgés de enfants ukrainiens sont âgés de 
12 à 17 ans, tandis que les enfants 12 à 17 ans, tandis que les enfants 
russes ont entre deux et sept ans.russes ont entre deux et sept ans.
Tous seront accueillis à Tous seront accueillis à 
l’ambassade qatarie à Moscou l’ambassade qatarie à Moscou 
avant la réunification avec leur avant la réunification avec leur 

famille.famille.
Le Qatar, médiateur dans cet Le Qatar, médiateur dans cet 
épineux dossier, a aidé depuis épineux dossier, a aidé depuis 
juillet 2023 à rapatrier des juillet 2023 à rapatrier des 
enfants ukrainiens transférés en enfants ukrainiens transférés en 
Russie et dans les territoires sous Russie et dans les territoires sous 
occupation russe depuis le début occupation russe depuis le début 
de l’invasion en février 2022.de l’invasion en février 2022.
L’Ukraine évalue à 20 000 le L’Ukraine évalue à 20 000 le 
nombre de mineurs ukrainiens nombre de mineurs ukrainiens 
qui ont été « déportés ou déplacés qui ont été « déportés ou déplacés 
de force » en Russie, même si de force » en Russie, même si 
le total pouvait être bien plus le total pouvait être bien plus 
élevé, ce chiffre ne concernant élevé, ce chiffre ne concernant 
que les enfants officiellement que les enfants officiellement 
identifiés. Selon Kiev, environ identifiés. Selon Kiev, environ 
400 d’entre eux ont pour l’instant 400 d’entre eux ont pour l’instant 
été rapatriés.été rapatriés.
L’Onu manque d’argent pour L’Onu manque d’argent pour 
aider les Ukrainiens cet hiveraider les Ukrainiens cet hiver

Les Nations unies n’ont pas les Les Nations unies n’ont pas les 
fonds nécessaires pour aider les fonds nécessaires pour aider les 
Ukrainiens cet hiver, au moment Ukrainiens cet hiver, au moment 
où plus de la moitié de la où plus de la moitié de la 
capacité de l’Ukraine à produire capacité de l’Ukraine à produire 
de l’électricité a été détruite, a de l’électricité a été détruite, a 
averti jeudi à Bruxelles le Haut-averti jeudi à Bruxelles le Haut-
commissariat de l’Onu pour les commissariat de l’Onu pour les 
réfugiés (HCR).réfugiés (HCR).
« Le niveau de financement « Le niveau de financement 
d’organisations comme la nôtre d’organisations comme la nôtre 
est beaucoup trop bas pour cette est beaucoup trop bas pour cette 
période de l’année », a expliqué période de l’année », a expliqué 
à l’AFP sa représentante en à l’AFP sa représentante en 
Ukraine, Karolina Lindholm Ukraine, Karolina Lindholm 
Billing.Billing.
Le HCR ne dispose pour l’instant Le HCR ne dispose pour l’instant 
que de 47 % des fonds qui lui que de 47 % des fonds qui lui 
sont nécessaires pour venir en sont nécessaires pour venir en 
aide aux millions d’Ukrainiens aide aux millions d’Ukrainiens 
déplacés ou affectés par la guerre déplacés ou affectés par la guerre 
dans leur pays, a-t-elle souligné. dans leur pays, a-t-elle souligné. 
L’an dernier à la même époque, L’an dernier à la même époque, 
le HCR était financé à hauteur de le HCR était financé à hauteur de 
70 %.70 %.
L’Ukraine compte actuellement L’Ukraine compte actuellement 
quelque 3,6 millions de quelque 3,6 millions de 
personnes déplacées. Mais les personnes déplacées. Mais les 

avancées de l’armée russe dans le avancées de l’armée russe dans le 
Donbass (est) et l’augmentation Donbass (est) et l’augmentation 
des frappes russes contre les des frappes russes contre les 
infrastructures et les villes infrastructures et les villes 
ukrainiennes provoquent de ukrainiennes provoquent de 
nouveaux déplacements de nouveaux déplacements de 
population, a expliqué Karolina population, a expliqué Karolina 
Lindholm Billing.Lindholm Billing.

La Russie revendique la La Russie revendique la 
prise d’une ville de l’est de prise d’une ville de l’est de 

l’Ukrainel’Ukraine
La Russie a revendiqué la prise La Russie a revendiqué la prise 
d’Oukraïnsk, une ville de la d’Oukraïnsk, une ville de la 
région de Donetsk dans l’est région de Donetsk dans l’est 
de l’Ukraine, où ses troupes de l’Ukraine, où ses troupes 
progressent ces derniers mois progressent ces derniers mois 
face aux forces de Kiev. Le face aux forces de Kiev. Le 
ministère russe de la Défense a ministère russe de la Défense a 
annoncé dans un communiqué annoncé dans un communiqué 
que ses soldats avaient « libéré » que ses soldats avaient « libéré » 
Oukraïnsk, qui comptait environ Oukraïnsk, qui comptait environ 
10 000 habitants avant le début de 10 000 habitants avant le début de 
l’offensive de Moscou en février l’offensive de Moscou en février 
2022. Oukraïnsk est proche de 2022. Oukraïnsk est proche de 
Selydové et de Kourakhové, Selydové et de Kourakhové, 
deux autres villes dont les forces deux autres villes dont les forces 
de Moscou se rapprochent.de Moscou se rapprochent.
La Russie revendique La Russie revendique 
régulièrement la prise de régulièrement la prise de 
villages, la plupart du temps villages, la plupart du temps 
dans la région de Donetsk, mais dans la région de Donetsk, mais 
la prise de ville est plus rare et la prise de ville est plus rare et 
généralement plus significative. généralement plus significative. 
Elle avait déclaré, plus tôt en Elle avait déclaré, plus tôt en 
septembre, avoir conquis la ville septembre, avoir conquis la ville 
de Krasnohorivka, située dans la de Krasnohorivka, située dans la 
même région et à une dizaine de même région et à une dizaine de 
kilomètres d’Oukraïnsk.kilomètres d’Oukraïnsk.
La Russie est désormais La Russie est désormais 
déterminée à s’emparer de déterminée à s’emparer de 
Pokrovsk, grande ville minière Pokrovsk, grande ville minière 
de la région, un axe stratégique de la région, un axe stratégique 
pour la logistique de l’armée pour la logistique de l’armée 
ukrainienne.ukrainienne.
L’Ukraine, en difficulté dans L’Ukraine, en difficulté dans 
l’Est, a lancé le 6 août une l’Est, a lancé le 6 août une 
attaque d’ampleur dans la région attaque d’ampleur dans la région 
russe de Koursk, s’emparant de russe de Koursk, s’emparant de 

plusieurs centaines de kilomètres plusieurs centaines de kilomètres 
carrés selon Kiev. Elle espérait carrés selon Kiev. Elle espérait 
contraindre Moscou à redéployer contraindre Moscou à redéployer 
ses troupes qui sont dans la ses troupes qui sont dans la 
région de Donetsk et ainsi freiner région de Donetsk et ainsi freiner 
leurs avancées, mais les soldats leurs avancées, mais les soldats 
russes continuent pour l’heure russes continuent pour l’heure 
à progresser. Vladimir Poutine à progresser. Vladimir Poutine 
a rappelé début septembre a rappelé début septembre 
que la conquête du Donbass, que la conquête du Donbass, 
bassin industriel ukrainien qui bassin industriel ukrainien qui 
comprend la région de Donetsk, comprend la région de Donetsk, 
était sa « priorité numéro un ».était sa « priorité numéro un ».

Blinken juge « totalement Blinken juge « totalement 
irresponsables » les menaces irresponsables » les menaces 

de Poutine sur l’arme de Poutine sur l’arme 
nucléairenucléaire

Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
américaine Antony Blinken américaine Antony Blinken 
a qualifié de « totalement a qualifié de « totalement 
irresponsables » les menaces irresponsables » les menaces 
du président russe de recourir du président russe de recourir 
à l’arme nucléaire en cas à l’arme nucléaire en cas 
notamment de « lancement notamment de « lancement 
massif » d’attaques aériennes massif » d’attaques aériennes 
contre la Russie.contre la Russie.
« C’est totalement irresponsable, « C’est totalement irresponsable, 
et je pense que beaucoup de et je pense que beaucoup de 
gens dans le monde l’ont dit gens dans le monde l’ont dit 
clairement lorsqu’il a agité la clairement lorsqu’il a agité la 
menace de l’arme nucléaire, y menace de l’arme nucléaire, y 
compris la Chine dans le passé compris la Chine dans le passé 
», a déclaré Antony Blinken lors », a déclaré Antony Blinken lors 
d’une émission télévisée sur la d’une émission télévisée sur la 
chaîne MSNBC.chaîne MSNBC.
Vladimir Poutine a prévenu Vladimir Poutine a prévenu 
mercredi que son pays pourrait mercredi que son pays pourrait 
utiliser l’arme nucléaire en utiliser l’arme nucléaire en 
cas de « lancement massif » cas de « lancement massif » 
d’attaques aériennes et que tout d’attaques aériennes et que tout 
assaut soutenu par une puissance assaut soutenu par une puissance 
nucléaire pourrait être considéré nucléaire pourrait être considéré 
comme une agression « conjointe comme une agression « conjointe 
». Ce jeudi, le président russe a ». Ce jeudi, le président russe a 
estimé que cette annonce devait estimé que cette annonce devait 
être considérée comme un « être considérée comme un « 
signal » pour les Occidentaux.signal » pour les Occidentaux.

SCIENCES : 
Et si, comme Saturne, la Terre avait été entourée d’un 

anneau il y a 500 millions d’années ?

Selon une récente étude elon une récente étude 
australienne, la Terre australienne, la Terre 
pourrait avoir été entourée pourrait avoir été entourée 

d’un anneau de roches il y a d’un anneau de roches il y a 
466 millions d’années. Une 466 millions d’années. Une 
découverte qui expliquerait en découverte qui expliquerait en 
partie l’une des glaciations les partie l’une des glaciations les 
plus intenses de son histoire et qui plus intenses de son histoire et qui 
pourrait entraîner de nouvelles pourrait entraîner de nouvelles 
recherches scientifiques.recherches scientifiques.
Si toutes les planètes de notre Si toutes les planètes de notre 
système solaire possèdent système solaire possèdent 
des caractéristiques uniques des caractéristiques uniques 
et extraordinaires, Saturne se et extraordinaires, Saturne se 
distingue grâce à ses anneaux distingue grâce à ses anneaux 
emblématiques, parfois même emblématiques, parfois même 
visibles avec de simples jumelles. visibles avec de simples jumelles. 
Selon une étude de l’École de Selon une étude de l’École de 
la Terre, de l’atmosphère et de la Terre, de l’atmosphère et de 
l’environnement de l’Université l’environnement de l’Université 
Monash (Australie) publiée Monash (Australie) publiée 
prochainement dans  Earth and prochainement dans  Earth and 
Planetary Science Letters , la Planetary Science Letters , la 
Terre n’aurait cependant rien à Terre n’aurait cependant rien à 
lui envier.lui envier.

Des localisations d’impact Des localisations d’impact 
incompréhensiblesincompréhensibles

Elle aussi aurait été dotée d’un Elle aussi aurait été dotée d’un 
anneau, il y a 466 millions anneau, il y a 466 millions 
d’années. Les chercheurs ont d’années. Les chercheurs ont 
expliqué lundi 16 septembre expliqué lundi 16 septembre 

2024 sur le site Internet de 2024 sur le site Internet de 
l’université être arrivés à cette l’université être arrivés à cette 
conclusion en analysant 21 conclusion en analysant 21 
cratères d’astéroïdes s’étant cratères d’astéroïdes s’étant 
formés lors du pic d’impact de formés lors du pic d’impact de 
l’Ordovicien, une période de l’Ordovicien, une période de 
bombardement de météorites bombardement de météorites 
inhabituellement intense. Toutes inhabituellement intense. Toutes 
ces cavités sont situées à moins ces cavités sont situées à moins 
de 30 degrés de l’équateur, alors de 30 degrés de l’équateur, alors 
que plus de 70 % de la croûte que plus de 70 % de la croûte 

continentale de la Terre se continentale de la Terre se 
trouve en dehors de cette région. trouve en dehors de cette région. 
Aucune théorie conventionnelle Aucune théorie conventionnelle 
ne parvenait à expliquer cette ne parvenait à expliquer cette 
anomalie.anomalie.
Les spécialistes ont estimé que Les spécialistes ont estimé que 
ce modèle d’impact localisé ce modèle d’impact localisé 
est le fait d’un astéroïde massif est le fait d’un astéroïde massif 
s’étant brisé près de notre s’étant brisé près de notre 
planète sous l’effet des forces planète sous l’effet des forces 
des marées. Sa destruction des marées. Sa destruction 

aurait formé un anneau de aurait formé un anneau de 
débris autour de la Terre. « débris autour de la Terre. « 
Ce qui rend cette découverte Ce qui rend cette découverte 
encore plus intrigante, ce sont encore plus intrigante, ce sont 
les implications climatiques les implications climatiques 
potentielles d’un tel système potentielles d’un tel système 
d’anneaux », a réagi Andy d’anneaux », a réagi Andy 
Tomkins, l’un des principaux Tomkins, l’un des principaux 
auteurs de l’étude, cité par auteurs de l’étude, cité par 
l’université.l’université.

Des conséquences d’une Des conséquences d’une 

grande importancegrande importance
En projetant une ombre sur la En projetant une ombre sur la 
planète et en bloquant ainsi la planète et en bloquant ainsi la 
lumière du Soleil, l’anneau en lumière du Soleil, l’anneau en 
question aurait été responsable question aurait été responsable 
d’un intense refroidissement d’un intense refroidissement 
global de la Terre vers la fin global de la Terre vers la fin 
de l’Ordovicien. Une période de l’Ordovicien. Une période 
considérée comme l’une des considérée comme l’une des 
plus froides des 500 derniers plus froides des 500 derniers 
millions d’années de l’histoire millions d’années de l’histoire 
de notre planète. « L’idée qu’un de notre planète. « L’idée qu’un 
système d’anneaux aurait pu système d’anneaux aurait pu 
influencer les températures influencer les températures 
mondiales ajoute une nouvelle mondiales ajoute une nouvelle 
couche de complexité à notre couche de complexité à notre 
compréhension de la manière compréhension de la manière 
dont les événements extra-dont les événements extra-
terrestres ont pu façonner le terrestres ont pu façonner le 
climat de la Terre », a commenté climat de la Terre », a commenté 
le chercheur.le chercheur.
Des anneaux similaires auraient-Des anneaux similaires auraient-
ils pu exister à d’autres moments ils pu exister à d’autres moments 
de l’histoire de notre planète, de l’histoire de notre planète, 
affectant le climat et ainsi le affectant le climat et ainsi le 
développement de la vie, se sont développement de la vie, se sont 
interrogés des experts. En se interrogés des experts. En se 
basant sur cette étude, d’autres basant sur cette étude, d’autres 
chercheurs pourraient être tentés chercheurs pourraient être tentés 
d’essayer de répondre à cette d’essayer de répondre à cette 
question intrigante.question intrigante.

COVID-19 : 
L’épidémie repart en France, voici les symptômes du 

nouveau variant XEC

Le Covid-19 continue e Covid-19 continue 
d’agir bien que la d’agir bien que la 
prochaine campagne de prochaine campagne de 

vaccination soit prévue pour vaccination soit prévue pour 
le 15 octobre prochain. Selon le 15 octobre prochain. Selon 
les spécialistes, une nouvelle les spécialistes, une nouvelle 
vague épidémiologique n’est vague épidémiologique n’est 
pas attendue dans les prochains pas attendue dans les prochains 
jours, mais les habitants doivent jours, mais les habitants doivent 
être prudents et attentifs à être prudents et attentifs à 
quelques symptômes.quelques symptômes.
Le Covid-19 n’épargne personne, Le Covid-19 n’épargne personne, 
mais les seniors sont les plus mais les seniors sont les plus 
exposés à cette pandémie, d’où exposés à cette pandémie, d’où 
l’obligation de se faire vacciner l’obligation de se faire vacciner 
ce mois en priorité. Par ailleurs, ce mois en priorité. Par ailleurs, 
une campagne de vaccination une campagne de vaccination 
débutera le 15 octobre en France débutera le 15 octobre en France 
contre le Covid-19 et la grippe. contre le Covid-19 et la grippe. 
Si on pensait que cet épisode Si on pensait que cet épisode 
était derrière nous, le dernier était derrière nous, le dernier 
bulletin de la Santé publique bulletin de la Santé publique 
France parue le 18 septembre France parue le 18 septembre 
indique que les indicateurs sont indique que les indicateurs sont 
les mêmes et la cible privilégiée les mêmes et la cible privilégiée 
se compose des moins de 65 se compose des moins de 65 
ans. Si vous avez les symptômes ans. Si vous avez les symptômes 
suivants, rendez-vous à l’hôpital suivants, rendez-vous à l’hôpital 
sans tarder.sans tarder.

RETOUR DU COVID-19: RETOUR DU COVID-19: 
LE SYSTÈME LE SYSTÈME 

HOSPITALIER N’EST PAS HOSPITALIER N’EST PAS 
TRÈS IMPACTÉTRÈS IMPACTÉ

Quel est le nouveau variant ?Quel est le nouveau variant ?
Le Covid-19 ne cesse de Le Covid-19 ne cesse de 

muter quatre ans après sa muter quatre ans après sa 
manifestation dans le monde. Au manifestation dans le monde. Au 
mois d’août, la Santé publique mois d’août, la Santé publique 
France présentait un rapport France présentait un rapport 
indiquant l’étude d’un nouveau indiquant l’étude d’un nouveau 
variant dont les symptômes variant dont les symptômes 
pourraient être plus agressifs. pourraient être plus agressifs. 
Il s’agissait du KP3.1.1, un Il s’agissait du KP3.1.1, un 
dérivé du KP3 lui-même étant dérivé du KP3 lui-même étant 
un variant du JN.1. En clair, le un variant du JN.1. En clair, le 
Covid continue de se diversifier Covid continue de se diversifier 
et il semble qu’un nouveau et il semble qu’un nouveau 
variant fasse rage dans le monde variant fasse rage dans le monde 
et se déplace furtivement en et se déplace furtivement en 
Europe. XEC est le nom du Europe. XEC est le nom du 
variant signalé en juin dernier variant signalé en juin dernier 
dans la ville de Berlin. Il paraît dans la ville de Berlin. Il paraît 
qu’il a conquis d’autres pays, qu’il a conquis d’autres pays, 
notamment l’Asie et l’Amérique notamment l’Asie et l’Amérique 
du Nord. Par ailleurs, 10% des du Nord. Par ailleurs, 10% des 
cas détectés le mois dernier en cas détectés le mois dernier en 
Slovénie appartenaient à cette Slovénie appartenaient à cette 
nouvelle souche. Pour limiter la nouvelle souche. Pour limiter la 
propagation, le port du masque propagation, le port du masque 
est obligatoire dans certains est obligatoire dans certains 
lieux.lieux.
Quels sont les symptômes du Quels sont les symptômes du 

variant XEC ?variant XEC ?
D’après les dernières données, D’après les dernières données, 
les autorités sanitaires les autorités sanitaires 
considèrent que le variant XEC considèrent que le variant XEC 
présente les mêmes symptômes présente les mêmes symptômes 
que son prédécesseur en matière que son prédécesseur en matière 
de gravité. Ainsi, les symptômes de gravité. Ainsi, les symptômes 
suivants doivent vous alerter suivants doivent vous alerter 

: Toux, Perte d’appétit, : Toux, Perte d’appétit, 
Courbatures, Perte d’odorat, Courbatures, Perte d’odorat, 
Maux de gorge, Fièvre.Maux de gorge, Fièvre.
Pour l’instant, les scientifiques Pour l’instant, les scientifiques 
sont encore en pleine étude de ce sont encore en pleine étude de ce 
variant, mais ils recommandent variant, mais ils recommandent 
de se faire vacciner contre le de se faire vacciner contre le 
Covid-19 et d’effectuer les Covid-19 et d’effectuer les 
rappels pour une meilleure rappels pour une meilleure 
prévention.prévention.

Quels sont les pays les plus Quels sont les pays les plus 
affectés ?affectés ?

Le variant découvert en Le variant découvert en 
Amérique du Nord se répand Amérique du Nord se répand 
progressivement aux USA et a progressivement aux USA et a 
été détecté à Berlin. Depuis la été détecté à Berlin. Depuis la 
fin de l’été, il continue de gagner fin de l’été, il continue de gagner 
du terrain en Europe. Selon les du terrain en Europe. Selon les 
informations relayées sur X par informations relayées sur X par 
le data scientist spécialiste du le data scientist spécialiste du 
Covid, le XEC s’est propagé Covid, le XEC s’est propagé 
aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, aux Pays-Bas, au Royaume-Uni, 
au Danemark et en France. Le au Danemark et en France. Le 
variant est actuellement présent variant est actuellement présent 
dans 27 pays de trois continents, dans 27 pays de trois continents, 
souligne le média Ouest- France.souligne le média Ouest- France.
COVID-19 : LE VARIANT COVID-19 : LE VARIANT 

XEC EST-IL PLUS XEC EST-IL PLUS 
CONTAGIEUX QUE LES CONTAGIEUX QUE LES 

PRÉCÉDENTS ?PRÉCÉDENTS ?
Le sous-variant d’OmicronLe sous-variant d’Omicron

Le XEC est un sous-variant Le XEC est un sous-variant 
d’Omicron et les vaccins sont d’Omicron et les vaccins sont 
régulièrement mis à jour pour régulièrement mis à jour pour 
offrir une protection contre offrir une protection contre 

la sévérité des signes de la la sévérité des signes de la 
pandémie. Dans le document pandémie. Dans le document 
fourni par la Direction générale fourni par la Direction générale 
de la Santé, tous les Français de la Santé, tous les Français 
sont exhortés à prendre leur sont exhortés à prendre leur 
dose de vaccin dès le 15 dose de vaccin dès le 15 
octobre. À cet effet, un expert octobre. À cet effet, un expert 
américain estime que : "Le XEC américain estime que : "Le XEC 
est définitivement en train de est définitivement en train de 
s’installer. Il semble que ce soit s’installer. Il semble que ce soit 
la prochaine variante. Mais il la prochaine variante. Mais il 
faudra encore des mois avant faudra encore des mois avant 
qu’il n’atteigne des niveaux qu’il n’atteigne des niveaux 
élevés".élevés".
Quel est le degré de contagion Quel est le degré de contagion 

du XEC ?du XEC ?
De nombreux scientifiques De nombreux scientifiques 
s’accordent à dire que le XEC est s’accordent à dire que le XEC est 
légèrement plus contagieux que légèrement plus contagieux que 
les autres variants du Covid-19 les autres variants du Covid-19 
auxquels nous avons déjà eu auxquels nous avons déjà eu 
à faire jusqu’ici. Rappelons à faire jusqu’ici. Rappelons 
que les différents variants de que les différents variants de 
cette pandémie sont classés par cette pandémie sont classés par 
catégories. Il s’agit notamment catégories. Il s’agit notamment 
du variant préoccupant, du du variant préoccupant, du 
variant à suivre et du variant variant à suivre et du variant 
sous surveillance. Pour l’instant, sous surveillance. Pour l’instant, 
le variant XEC n’appartient à le variant XEC n’appartient à 
aucune de ces catégories.aucune de ces catégories.
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En Bref...

Cette batterie nucléaire alimentée par des 
cristaux luminescents pourrait bien dessiner

le futur de la technologie

Meta présente un nouveau casque de 
réalité virtuelle abordable et les lunettes 

holographiques
Un premier voyage en ballon 
réussi aux portes de l’espace

Le tourisme spatial pourrait 
bientôt entrer dans une nouvelle 
phase. Space Perspective 
vient d’annoncer avoir réussi 
son premier vol test de sa 
montgolfière spatiale qui a 
atteint une altitude de près de 
30 500 mètres, sans utiliser 
de fusée ni même de moteur. 
Certes, techniquement ce n’est 
pas encore l’espace, mais 
c’est au-dessus de 99 % de 
l’atmosphère terrestre.
La firme avait dévoilé sa 
capsule Spaceship Neptune 
en décembre dernier. Pour les 
tests, Space Perspective utilise 
un prototype baptisé Spaceship 
Neptune-Excelsior. La capsule 
est tirée par SpaceBalloon, un 
ballon stratosphérique rempli 
d’hydrogène. Une fois lâchée, 
elle monte doucement à une 
vitesse de 19 km/h jusqu’à 
la stratosphère, un voyage de 
deux heures pour atteindre la 
hauteur maximale d’environ 
30 kilomètres. Elle reste à 
cette altitude pendant deux 
heures, avant de relâcher une 
partie de son hydrogène pour 
redescendre. Le voyage dure six 
heures au total et le lancement 
s’effectue en mer depuis un 
navire spécialisé baptisé Marine 
Spaceport Voyager.

Ce premier test s’est déroulé 
sans passagers, le 15 septembre 
au large de St. Petersburg en 
Floride (États-Unis). La capsule 
a décollé avec succès du navire 
Marine Spaceport Voyager et 
atteint une altitude de 30 500 
mètres, avant d’atterrir en mer 
où elle a pu être récupérée par 
le même navire. Cela a permis à 
Space Perspective de valider son 
système de lancement unique 
qui a été installé à bord de son 
navire, de s’assurer que sa 
capsule conserve la pression et 
que la température interne reste 
stable. De plus, ce vol réussi 
prouve également la viabilité du 
ballon rempli d’hydrogène, dont 
le gaz est produit directement 
par l’entreprise.

Les premiers tests de vols 
habités devraient commencer 
dans les prochains mois. Space 
Perspective espère commencer 
les premiers vols commerciaux 
en 2025 pour lesquels la firme 
a déjà ouvert les réservations. 
Même si le prix est un peu plus 
bas que la concurrence, il faudra 
tout de même payer 125 000 
dollars.

Des chercheurs ont réussi à mettre 
au point un prototype de batterie 
micronucléaire extrêmement 
prometteur. Si ses performances 
sont encore faibles, elle pourrait 
toutefois alimenter des dispositifs 
pendant plusieurs décennies 
sans interruption ! Une petite 
révolution pour les appareils en 
milieux extrêmes.

Voilà une invention qui 
pourrait bien changer la vie des 
scientifiques et des entreprises 
qui doivent travailler sur des 
données récoltées dans des 
environnements extrêmes. Des 
chercheurs viennent de mettre 
au point un nouveau prototype 
de batterie nucléaire et les 
résultats, présentés dans la revue 
Nature, sont d’ores et déjà sans 
commune mesure avec ceux de 
ses prédécesseurs.

Une batterie nucléaire - ou 
micronucléaire - est une 
technologie qui exploite l›énergie 
générée par la désintégration 
des isotopes radioactifs. 
Contrairement aux batteries 
chimiques classiques, dont la 
durée de vie est limitée par des 

réactions électrochimiques, les 
batteries nucléaires tirent parti de 
la demi-vie des isotopes utilisés, 
permettant ainsi des durées de 
fonctionnement qui peuvent 
s›étendre sur plusieurs décennies. 
Elles sont idéales pour alimenter 
des appareils de faible puissance 
(nanowatts ou microwatts), 
dans des environnements où 
le remplacement des batteries 
est difficile, voire impossible, 
comme au fond des océans ou 
dans l›espace. Un des prototypes 
les plus prometteurs nous vient de 
Chine.

Une batterie capable d›alimenter 
un dispositif pendant des 

décennies

Son cœur repose sur un cristal 
luminescent d›américium 243. 
Ce cristal - version presque 
caricaturale de la kryptonite de 
Superman, avec son éclat vert 
lumineux - capture l›énergie 
libérée par la désintégration de 
l›américium et la convertit en 
lumière. Cette lumière est ensuite 
transformée en électricité grâce à 
une fine cellule photovoltaïque. 
Le tout est encapsulé dans du 
quartz, ce qui assure que la 
radiation ne s›échappe pas. Ce 
type de batterie ne dépend pas 
des facteurs environnementaux 
comme la température, la 

pression ou encore les champs 
magnétiques, ce qui en fait donc 
une source d›énergie durable 
et fiable pour des appareils 
qui doivent fonctionner sans 
surveillance pendant de longues 
périodes.

Ce nouveau design a montré 
une efficacité de conversion 
énergétique améliorée avec un 
résultat de 0,889 %, environ 8 000 
fois plus efficace que les modèles 
précédents, en produisant une 
puissance de 139 microwatts 
par curie. C›est certes très peu 
- à peine de quoi alimenter une 
balise de localisation ou des 
capteurs environnementaux - 
mais l›avancée est énorme. Après 
des centaines d›heures de tests, 
ce prototype a démontré une 
production d›énergie continue, 
et pourrait théoriquement fournir 
de l›électricité pendant plusieurs 
décennies !

Un potentiel incroyable qui a de 
quoi séduire pour des applications 
spécifiques sous l›eau ou 
dans l›espace, où les batteries 
classiques ne sont ni pratiques ni 
fiables.

Meta vient de remplacer son 
casque de réalité virtuelle Quest 
2 par un nouveau modèle très 
abordable, et a présenté un aperçu 
de l’avenir avec des lunettes 
de réalité augmentée dotées 
d’affichages holographiques.
Cette semaine se déroulait 
l’évènement Meta Connect, 
l’occasion pour la firme de 
présenter deux nouveaux 
produits en matière de réalité 
mixte et augmentée. Le premier 
est un nouveau casque de réalité 
virtuelle et mixte d’entrée de 
gamme, le Meta Quest 3S. Celui-
ci vient remplacer le Meta Quest 
2, qui n’est plus disponible. Pour 
réduire le prix du casque, Meta 
a conservé certains éléments du 
Quest 2, notamment les écrans 
et les lentilles Fresnel. Toutefois, 
pour le reste il bénéficie des 
équipements plus modernes 
du Quest 3, avec le processeur 
Snapdragon XR2 Gen 2, 8 Go 
de mémoire vive, et surtout les 
caméras externes en couleur et 

avec une définition plus élevée.
Le Quest 3S est donc un Quest 
2 un peu plus puissant avec 
une fonction de réalité mixte de 
meilleure qualité. Il est proposé 
à partir de 329,99 euros pour la 
version avec 128 Go de stockage, 
soit 150 euros de moins que le 
Quest 3 dont le prix a été baissé 
à 479,99 euros, et 20 euros de 
moins que le Quest 2 à son 
lancement. Il est actuellement 
proposé en précommande, pour 
une disponibilité à partir du 17 
octobre.

Un aperçu des futures lunettes 
de réalité augmentée

Meta a également présenté un 
prototype de lunettes de réalité 
augmentée baptisé Orion. Dotées 
d’affichages holographiques, 
les lunettes ne pèsent que 100 
grammes et fonctionnent grâce 
à un module sans fil qui contient 
l’essentiel de la puissance 
de calcul. Contrairement aux 
casques Meta Quest qui utilisent 

des caméras pour afficher le 
monde réel en réalité mixte, ces 
lunettes en réalité augmentée 
permettent de voir le monde réel 
grâce à la transparence.
Équipées de projecteurs Micro 
LED, elles offrent un champ de 
vision de 70 degrés, soit bien plus 
que tout ce qui existe déjà. Les 
lunettes intègrent sept caméras 
pour le suivi des mouvements 
et se commandent avec la voix, 
les mains et les yeux. De plus, 

elles sont accompagnées d’une 

interface neuronale sous forme 

de bracelet qui permet d’utiliser 
de petits gestes des doigts, une 
technologie que Meta avait déjà 
présentée il y a quelques années. 
Cependant, n’attendez pas de les 
voir bientôt sur le marché. Meta 

a indiqué que la technologie 
utilisée pour l’affichage est 
encore loin d’être prête pour une 

fabrication à grande échelle.
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Incontournable sur les étals de 
fruits en automne, le raisin est 
un fruit juteux et sucré que l’on 
adore grignoter, à table ou en 
collation… Mais qu’en est-il de 
son impact sur le poids ? Réputé 
très sucré, le raisin est souvent 
écarté des régimes minceur, à tort 
ou à raison ?
Aliment emblématique de 
l’automne, le raisin est récolté en 
France de mi-août à mi-octobre 
(principalement dans le Sud-Est 
de l’Hexagone. Il est facile de 
craquer à toute heure de la journée 
sur ses petits grains colorés. Si ce 
fruit est connu pour ses propriétés 
diurétiques, il est aussi très sucré. 
Alors, quel est son effet sur le 
poids ? Comment profiter des 
nombreux bienfaits santé du 
raisin sans risque de grossir ?
Raisin blanc/vert ou noir/rouge 

: combien y a-t-il de calories 
dans le raisin frais ?

Il existe une grande variété de 
raisins différents, plus ou moins 
sucrés, doux ou acides, avec 
des teneurs caloriques assez 
variables. On peut toutefois 
distinguer d’une part les raisins 
blancs (dits aussi raisins verts) 
légèrement plus acidulés et 
d’autre part les raisins noirs 
(aussi appelés raisins rouges), 
sensiblement plus sucrés.
Les raisins blancs apportent ainsi 
16,9 g de sucre et 79 calories pour 
100 g (1), et les raisins noirs 20 g 
de glucides et 90 calories pour le 
même poids (2).  Qu’il soit blanc 
ou noir, le raisin est donc plus 
sucré que la moyenne des fruits 
qui apportent 55 calories et 11 g 
de glucides aux 100 g. 

Est-ce que le raisin est bon 
pour le régime ?

Tout aussi sucré soit-il, le raisin 

est un aliment dont il serait 
dommage de se priver, même en 
période de régime. Tout d’abord, il 
appartient à la catégorie des fruits 
et légumes frais, qui regorgent de 
qualités nutritionnelles et doivent 
être mis à l’honneur dans une 
alimentation équilibrée. Et le 
raisin n’est pas en reste, puisqu’il 
est particulièrement bien pourvu 
en vitamines, minéraux et 
antioxydants, qui font de lui un 
aliment très précieux pour la 
santé. Sa grande teneur en eau 
et en fibres ainsi que son index 
glycémique bas (43) font de 
lui un fruit rassasiant et donc 
intéressant dans le cadre d’un 
régime, tant qu’il est consommé 
en quantité raisonnable et adaptée 
à ses propres besoins caloriques.
Le PNNS (Plan national 
nutrition santé) recommande la 
consommation de 5 portions de 
fruits et légumes frais par jour, 
qui peuvent être répartis en 3 
portions de légumes et 2 portions 
de fruits. L’idéal étant de varier 
au maximum son alimentation 
et donc ses aliments, le raisin 
peut tout à fait s’intégrer dans 
un régime minceur, à raison 
d’une portion de temps en temps, 
alterné avec d’autres fruits moins 
sucrés (pastèque, melon, pêches, 
abricots, fraises…).
Les raisins blancs apportent ainsi 
16,9 g de sucre et 79 calories pour 
100 g (1), et les raisins noirs 20 g 
de glucides et 90 calories pour le 
même poids (2).  Qu’il soit blanc 
ou noir, le raisin est donc plus 
sucré que la moyenne des fruits 
qui apportent 55 calories et 11 g 
de glucides aux 100 g. 

Est-ce que le raisin est bon 
pour le régime ?

Tout aussi sucré soit-il, le raisin 

est un aliment dont il serait 
dommage de se priver, même en 
période de régime. Tout d’abord, il 
appartient à la catégorie des fruits 
et légumes frais, qui regorgent de 
qualités nutritionnelles et doivent 
être mis à l’honneur dans une 
alimentation équilibrée. Et le 
raisin n’est pas en reste, puisqu’il 
est particulièrement bien pourvu 
en vitamines, minéraux et 
antioxydants, qui font de lui un 
aliment très précieux pour la 
santé. Sa grande teneur en eau 
et en fibres ainsi que son index 
glycémique bas (43) font de 
lui un fruit rassasiant et donc 
intéressant dans le cadre d’un 
régime, tant qu’il est consommé 
en quantité raisonnable et adaptée 
à ses propres besoins caloriques.
Le PNNS (Plan national 
nutrition santé) recommande la 
consommation de 5 portions de 
fruits et légumes frais par jour, 
qui peuvent être répartis en 3 
portions de légumes et 2 portions 
de fruits. L’idéal étant de varier 
au maximum son alimentation 
et donc ses aliments, le raisin 
peut tout à fait s’intégrer dans 
un régime minceur, à raison 
d’une portion de temps en temps, 

alterné avec d’autres fruits moins 
sucrés (pastèque, melon, pêches, 
abricots, fraises…).
Dans le monde scientifique, la 
monodiète de raisin est pourtant 
très controversée, puisque la 
capacité du raisin à renforcer le 
processus naturel d’élimination 
des déchets toxiques ne repose 
sur aucune donnée scientifique 
sérieuse. 
Les raisins font par ailleurs partie 
Enfin, sur le plan nutritionnel, 
toute monodiète est susceptible 
de provoquer d’une part des 
carences alimentaires (absence 
de protéines, de lipides et de 
glucides complexes), et d’autre 
part de générer d’importantes 
frustrations, qui sont totalement 
contre-productives dans le cadre 
d’une perte de poids.
Digestion : est-ce que le raisin 

fait gonfler le ventre ?
Le raisin est un fruit riche en 
eau et en fibres alimentaires, ce 
qui fait de lui un aliment très 
efficace pour booster le transit 
intestinal. Si cette propriété est 
un atout pour les personnes au 
transit paresseux, ça peut être 
un inconvénient pour tous ceux 
qui ont les intestins fragiles 

et souffrent de ballonnements 
fréquents. Ce fruit possède en 
effet une peau assez épaisse 
et de nombreux pépins riches 
en cellulose, qui peuvent être 
irritants pour le tube digestif, et 
provoquer des gaz, des spasmes 
et une sensation de ventre gonflé.

Peut-on manger du raisin le 
soir?

Il n’y a aucune contre-indication 
à consommer du raisin le soir 
en quantité raisonnable, à savoir 
une petite grappe de 100 à 150 g. 
Certes, le dîner doit idéalement 
être un repas plus léger, puisqu’il 
précède la nuit durant laquelle 
notre dépense énergétique est 
moindre. Mais les aliments à 
éviter le soir sont davantage les 
plats riches, en sauce, fritures, ou 
les aliments ultra-transformés et 
très riches en sucres ajoutés et en 
graisses saturées.

Quid des raisins secs ?
Comme leur nom l’indique, les 
raisins secs sont des raisins qui ont 
été séchés, c’est-à-dire dont l’eau 
a été en grande partie éliminée. 
Ils apportent en moyenne 70 g de 
sucres et 300 calories pour 100 
g, ce qui en fait des aliments très 
sucrés. Ils conservent cependant 
une valeur nutritionnelle 
très intéressante, avec une 
concentration exceptionnelle en 
minéraux et antioxydants.
Les raisins secs, comme tous 
les fruits secs, doivent être 
limités dans le cadre d’un 
régime minceur, mais ils 
peuvent constituer une collation 
intéressante, en petite quantité, 
avec un laitage peu gras et des 
flocons d’avoine par exemple, ou 
encore avec quelques oléagineux, 
amandes ou noisettes.

Si vous aimez le thé et les tisanes, 
vous savez qu’il en existe pour 
tous les goûts, et pour tous les 
maux. Santé intestinale, jambes 
lourdes, nausées… ces boissons 
chaudes seraient capables 
de soulager de nombreux 
symptômes, dont ceux du diabète.
La consommation de thé et de 
tisanes peut-elle vous aider si 
vous souffrez de diabète ? Oui 
et non, explique Erin Palinski-
Wade, diététicienne à New 
York, à Eating Well. « Lorsque 
vous souffrez de diabète et que 
vous suivez un traitement, il est 
essentiel de vous assurer qu’il 
n’y a aucun danger », dit-elle. 
« Certaines tisanes peuvent 
interagir avec les médicaments 

ou avoir un impact dangereux sur 
la glycémie, il est donc toujours 
important de vérifier avec votre 
médecin et/ou votre pharmacien 
au préalable. » En voici donc trois 
à éviter.

Infusion ou thé blanc à l’aloé 
vera

Cette plante populaire est bien 
connue comme un gel pour 
soulager les douleurs liées aux 
coups de soleil. Mais on la trouve 
aussi sous forme de thé ou tisane. 
Erin Palinski-Wade recommande 
la prudence. « Des recherches 
ont montré que la consommation 
d’aloe vera peut avoir un effet 
drastique sur la glycémie, ce 
qui fait craindre un épisode 
hypoglycémique en fonction 

du régime médicamenteux du 
patient », dit-elle.
Bien que les recherches soient 
rares, une étude a rapporté une 
réduction significative de la 
glycémie, de la tension artérielle 
et du cholestérol suite à la 
consommation de poudre de gel 
d’aloe vera. Cependant, ces effets 
puissants ont un inconvénient 
potentiel, car ils peuvent 
provoquer une baisse dangereuse 
de la glycémie chez les personnes 
prenant des médicaments 
hypoglycémiants, explique Erin 
Palinski-Wade.

Tisane à la camomille
Cette tisane sans caféine est 
utilisée depuis des siècles 
pour favoriser le sommeil et la 

digestion. Mais si vous souffrez 
de diabète et que vous prenez 
des anticoagulants, la camomille 
peut interagir dangereusement 
avec vos médicaments. En cause, 
une potentielle augmentation du 
risque de saignement.
En revanche, d’autres 
médicaments ne sont pas 
incompatibles avec la camomille. 
Si vous aimez cette tisane, parlez-
en à votre médecin pour savoir si 
elle est sans danger pour vous.

Tisane au fenugrec
Le fenugrec est utilisé comme 
remède à base de plantes pour la 
gestion du diabète. Les recherches 
suggèrent qu’il peut améliorer 
la glycémie, le cholestérol et les 
triglycérides. En revanche, il peut 

être dangereux dans certaines 
situations. « Les suppléments 
de fenugrec peuvent provoquer 
une diminution de la glycémie 
», indique de son côté Lorena 
Drago, nutritionniste spécialisée 
en diabète interviewée par Eating 
Well.
« Ils peuvent également 
interagir avec les médicaments 
anticoagulants, et présenter 
un danger pour les personnes 
atteintes de diabète et de maladies 
cardiovasculaires. » Avant 
d’utiliser le fenugrec sous forme 
de tisane ou de supplément, 
parlez-en à votre médecin pour 
vous assurer qu’il n’interagira pas 
avec vos médicaments.

Le raisin fait-il grossir ?

3 tisanes fortement déconseillées par des diététiciens
 si vous êtes diabétique
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Avant même de gommer rides ou 

taches, une bonne hydratation est 

la base d’une belle peau, saine et 

pleine d’éclat. Mais comment 

faire pour «bien» hydrater sa 

peau ?

L’eau contenue dans la peau est 

essentielle au bon déroulement 

de ses processus biologiques 

et physiologiques. Elle l’aide 

à remplir son rôle de manière 

optimale à tous les niveaux 

(couche cornée, épiderme, 

derme) et à maintenir l’équilibre 

du film hydrolipidique, qui fait 

barrière contre les agressions 

externes - pollution, rayons UV, 

pathogènes -et internes - stress, 

manque de sommeil.

Quand la peau est-elle 
déshydratée ?

L’eau est stockée dans le derme, 

la couche profonde de la peau, 

grâce à des fixateurs d’eau, les 

GAGs, dont fait partie l’acide 

hyaluronique naturellement 

présent dans la peau. Le derme 

est constitué à 70 % d’eau, 

d’où elle remonte par diffusion 

vers l’épiderme et jusqu’à la 

surface, la couche cornée, où 

elle n’est plus existante qu’à 13 

%. C’est cette teneur en eau qui 

lui assure souplesse, douceur et 

tonicité. Quand ce taux descend 

à 10, voire 7 %, la peau est 

déshydratée.

Qu›est-ce qui empêche ce 
phénomène ?

La couche cornée. La partie 

supérieure de l›épiderme, en 

contact direct avec l›extérieur, 

joue le rôle de fonction barrière 

ou barrière d›hydratation. Elle est 

constituée d›un mur : des cellules, 

les cornéocytes, qui forment les 

briques, et les céramides, des 

lipides qui composent le ciment 

intercellulaire. Ce mur est 

surmonté du film hydrolipidique, 

mélange d›eau et de lipides, et 

du microbiote, tout un monde 

de micro-organismes - bactéries, 

levures et virus - bienfaisants. Or 

il suffit qu›un des éléments de 

cet ensemble soit déséquilibré 

pour que la fonction barrière 

soit altérée et que le mur fuie. 

Cela signifie alors que la 

peau laisse s›évaporer en trop 

forte proportion des éléments 

essentiels tels que l›eau et les 

facteurs naturels d›hydratation, 

et devient poreuse aux 

pathogènes externes. Or la peau 

ne peut pas absorber de l›eau de 

façon directe de l›extérieur.

Attention : contrairement à ce 

qu›on pourrait penser, les bains 

et les douches vont plutôt faire 

sortir encore plus d›eau de la 

peau qu›en faire entrer.

Une peau bien hydratée vieillit 

moins vite
L›hydratation est le premier 

geste de tout rituel beauté, et une 

peau bien hydratée est une peau 

qui vieillit moins vite. En effet, 

quand la peau est déshydratée, 

elle perd de sa souplesse, tiraille, 

devient inconfortable.

Une mauvaise hydratation peut 

aussi perturber le renouvellement 

cellulaire, ce qui rend la peau 

rugueuse et le teint terne. Enfin, 

lorsque la peau s›assèche, elle 

perd de son élasticité et des rides 

de déshydratation peuvent se 

former, qui s›impriment dans la 

peau au fil du temps. C›est l›une 

des causes du vieillissement 

cutané précoce.

Comment sait-on que notre 
peau manque d›hydratation ?
Rougeurs diffuses, ridules de 

déshydratation, peau terne, 

sensations d›inconfort sont 

autant de signes qu›il faut 

vite réhydrater sa peau. Mais 

comment ?

Les soins hydratants basiques, ou 

d›ancienne génération, avaient 

tendance à simplement créer une 

couche protectrice pour réduire 

la perte insensible en eau, et 

donc bloquer l›eau présente dans 

la peau.

Aujourd›hui, on recherche une 

« hydratation active », qui joue 

dans toutes les couches de la 

peau, ce qui permet d›avoir un 

vrai rôle anti-âge. Au niveau de 

la couche cornée, on cherche à 

limiter physiquement les pertes 

en eau, restaurer les lipides 

cutanés, stimuler les facteurs 

naturels d›hydratation (NMF) et 

retenir l›eau en surface, comme 

le fait une éponge.

Au niveau de l›épiderme, on veut 

faciliter la circulation de l›eau 

entre les cellules et favoriser le 

renouvellement cellulaire. Et au 

niveau du derme, on « regonfle 

le matelas » hydrique, constitué 

essentiellement par l›acide 

hyaluronique. Si, en plus, le 

produit contient un antioxydant 

qui contre les radicaux libres, il 

devient un véritable soin anti-

âge.

Quels actifs choisir pour bien 
hydrater sa peau ?

Présente en tête de la composition 

de tous les soins hydratants, et 

nombre d›autres produits de 

soin, la glycérine. Cet humectant 

améliore l›hydratation par sa 

grande capacité de rétention 

d›eau. On appelle cela une 

molécule hygroscopique.

Les sucres (glycol, propanédiol… 

) sont aussi de bons humectants. 

L›autre grande molécule 

hygroscopique est, bien sûr, 

l›acide hyaluronique, qui retient 

jusqu›à 1 000 fois son poids en 

eau. On trouve désormais dans la 

plupart des hydratants plusieurs 

acides hyaluroniques, de haut 

et bas poids moléculaire. Celui 

de haut poids moléculaire, dont 

les molécules sont de grande 

taille, capte l›eau et la fixe 

dans la couche cornée. Ceux de 

moyen et bas poids moléculaire 

s›infiltrent dans l›épiderme où ils 

favorisent le bon fonctionnement 

du flux hydrique et la production 

d›acide hyaluronique par la 

peau. Ils regonflent donc la peau 

de l›intérieur, en apportant non 

seulement de l›hydratation, mais 

aussi en comblant les rides.

Depuis peu, on a vu apparaître 

un autre acide, encore plus 

hygroscopique : l›acide 

polyglutamique, qui capte, lui, 

jusqu›à 5 000 fois son poids 

en eau ! De plus, il stimule la 

production des facteurs naturels 

d›hydratation.

Enfin, les eaux thermales sont 

dites actives car elles sont 

biomimétiques. Elles sont en 

totale affinité avec la peau, 

renforcent la barrière cutanée 

et lui fournissent surtout les 

minéraux et oligoéléments qui 

optimisent le fonctionnement 

des cellules, et favorisent les 

facteurs naturels d›hydratation et 

le transport des actifs et de l›eau 

dans la peau.

Et n›oubliez pas : l›hydratation 

passe aussi par l›intérieur. Pensez 

à boire suffisamment d›eau tout 

au long de la journée : au moins 

1,5 litre.

Vous utilisez le même tube de 

mascara depuis des mois et vous 

vous demandez s’il est bon pour 

la poubelle ? Voici les réponses 

(et les conseils) d’une make-up 

artist.

Non, contrairement à ce qu’on 

pourrait croire, un tube de 

mascara ne peut pas se conserver 

ad vitam æternam. Comme les 

aliments, les cosmétiques ont 

une date de péremption. Et il vaut 

mieux la respecter, car les risques 

sont sérieux : un mascara périmé 

peut ainsi devenir un véritable 

nid à bactéries - et donc être à 

l’origine d’une irritation locale, 

de démangeaisons des yeux, 

de rougeurs oculaires ou même 

d’une conjonctivite bactérienne.

PAO : un tube de mascara 
doit être jeté 6 mois après 
l’ouverture (en général)

Pourtant, selon une étude réalisée 

au Royaume-Uni en avril 2023 

(auprès de 763 Britanniques), 

près de 2 utilisateurs de make-up 

sur 5 continuent à utiliser leurs 

produits de beauté périmés. Et 

le mascara est incontestablement 

«le» produit cosmétique le plus 

utilisé au-delà de sa date de 

péremption : plus de 43 % des 

sondés affirment utiliser le même 

mascara durant 6 mois ou plus.

Remettons-donc les pendules à 

l›heure. Combien de temps peut-

on garder un tube de mascara 

une fois qu›on l›a ouvert ? «Il 

faut impérativement jeter son 

mascara ouvert lorsque la date de 

péremption est passée» répond 

la make-up artist Shirel Bouhnik 

Pasi. On parle d›ailleurs de PAO 

: péremption après ouverture.

«La date de péremption d›un 

mascara [la fameuse PAO, donc] 

est généralement indiquée sur 

l›emballage du produit, indique 

l›experte. Elle est souvent 

représentée par un petit symbole 

ressemblant à un pot de crème 

ouvert suivi d›un chiffre, par 

exemple «6M». Cela signifie que 

le mascara doit être utilisé dans 

les 6 mois après son ouverture.» 

C›est d›ailleurs la durée de vie 

de la quasi-totalité des mascaras 

vendus dans le commerce.

«Si la date de péremption est 

dépassée, il est préférable de 

jeter le mascara pour éviter tout 

risque d›irritation ou d›infection 

oculaire» rappelle la make-up 

artist.

Un mascara non-ouvert peut 

se conserver plus de 2 ans (à 

condition de bien le ranger)

Si le mascara n›a pas été ouvert, 

combien de temps peut-on le 

conserver ? Les make-up artists 

partent du principe qu›un produit 

de beauté (rouge à lèvres, 

mascara, fond de teint...) non-

ouvert se garde jusqu›à 30 mois 

après l›achat. Mais attention : 

uniquement à condition d›être 

bien fermé et stocké à l›abri de 

la chaleur, de la lumière et de 

l›humidité !

Mon mascara n›est pas périmé 

mais sa texture a changé, que 

puis-je faire ? Si votre mascara 

a (un peu) séché et/ou qu›il a 

tendance à former des «paquets», 

la make-up artist Shirel Bouhnik 

Pasi vous recommande une 

astuce de grand-mère qui 

fonctionne : l›huile de ricin !

«Au lieu de jeter votre tube 

de mascara, vous pouvez le 

revitaliser en y ajoutant quelques 

gouttes d›huile de ricin, une 

astuce qui (en plus de restaurer 

la texture du produit) prend soin 

de vos cils en les nourrissant, 

explique la spécialiste. En 

outre, n›oubliez pas de nettoyer 

délicatement la brosse du 

mascara sous un filet d›eau 

tiède pour éliminer les paquets 

de matière collés.» C›est bon à 

savoir !
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Quand faut-il jeter son mascara ?
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Bien hydrater sa peau est le premier geste anti-âge
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Le ministère de la Culture et 
des Arts a annoncé le début 
de réception des candidatures 
afin de bénéficier d’aides pour 
financer «la production de 
films cinématographiques et la 
coproduction», «l’écriture de 
scénarios de films», ainsi que la 
«post-production» et ce, dans le 
cadre du soutien de l’Etat aux 
projets cinématographiques au 
titre de l’année 2025, a indiqué 
jeudi un communiqué du 
ministère.

Ce soutien concerne la production 
de films (long-métrage, court-
métrage et documentaire) qui 
répondent aux critères artistiques 
et techniques du secteur 

cinématographique, ainsi que la 
post-production, à condition que 
le sujet du film ne soit pas déjà 
exploité et que la contribution 
de chaque coproducteur soit 
clairement définie (en cas de 
coproduction).

Le dossier technique de 
candidature comprend plusieurs 
pièces, dont une demande de 
soutien accompagnée d’une lettre 
explicative du projet, le titre 
provisoire du film, un résumé 
du projet, le scénario complet 
enregistré auprès de l’Office 
national des droits d’auteur et 
des droits voisins (ONDA), une 
fiche technique, un devis détaillé 
sous forme de chapitres, un plan 

de financement, un plan de travail 
(précisant les lieux de tournage 
et les délais d’exécution), les 
principaux acteurs candidats (au 
moins 3), ainsi que le CV du 
producteur, du réalisateur et du 
scénariste.

Les dossiers de candidature 
pour la production de films 
cinématographiques (long-
métrage, court-métrage et films 
documentaires) doivent être 
déposés auprès de la Direction du 
développement et de la promotion 
des arts au siège du ministère, en 
versions papier et numérique. La 
période de réception des projets 
est fixée à 90 jours à compter de 
la date de cette annonce.

Les œuvres seront évaluées par la 
Commission de soutien public au 
cinéma après examen de tous les 
dossiers, et les projets acceptés 
seront annoncés sur le site officiel 
du ministère après délibération de 
ladite commission.

Par ailleurs, le dossier 
administratif des candidats doit 
comprendre plusieurs documents, 
dont les Statuts de la société 
de production, un certificat 
délivré par l’administration 
fiscale attestant que la situation 
fiscale de la société est légale, 
un agrément d’une société de 
production cinématographique, 
une déclaration sur l’honneur 
signée par le producteur attestant 

que sa société est en règle vis-à-
vis des techniciens, des acteurs 
et de toute personne physique 
ou morale ayant contribué à 
ses productions précédentes, 
tout en définissant les éventuels 
financeurs du projet par des 
documents et engagements écrits.

Les dossiers incomplets ou ceux 
ne remplissant pas les conditions 
techniques et artistiques ne 
seront pas acceptés, tout comme 
ceux soumis hors des délais 
impartis. De plus, les sociétés 
cinématographiques ayant 
bénéficié d’un soutien pour 
un projet sans respecter leurs 
engagements seront exclues, 
selon le communiqué.

Le Théâtre national algérien 
(TNA) Mahieddine-Bachtarzi 
(Alger) a abrité, mercredi soir, 
une cérémonie en hommage 
au maître du hawzi, Cheikh El 
Hadj Mohamed Ghaffour, en 
reconnaissance de son riche 
parcours artistique et de son rôle 
dans la préservation du patrimoine 
musical andalou algérien.

La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, a 
présidé la cérémonie organisée 
à l’initiative de l’Association 
artistique et culturelle «3e 
Millénaire», avec la participation 
du TNA et de l’Office national 
des droits d’auteur et des droits 
voisins (ONDA), en présence 
de plusieurs personnalités 
culturelles et artistiques, ainsi que 
de la famille de l’interprète de la 
célèbre qacida «Welfi Meriem», 
El Hadj Mohamed Ghaffour (94 
ans).

Intervenant à cette occasion, 

la ministre de la Culture et des 
Arts a salué la contribution de ce 
«chantre de la musique hawzi» 
au rayonnement de la culture 
algérienne et à la préservation de 
son patrimoine musical.

Elle a aussi salué l’association «3e 
Millénaire» pour les hommages 

qu’elle rend aux «figures 
emblématiques de la culture et de 
l’art algériens».

Ces initiatives, a-t-elle dit, «ont 
vocation à ancrer la culture de 
la reconnaissance envers tous 
les artistes qui ont grandement 
contribué à la préservation de l’art 

et du patrimoine culturel national 
authentique».

Dans une déclaration à l’APS, 
l’artiste El Hadj Mohamed 
Ghaffour a exprimé sa joie et 
sa gratitude pour cette louable 
initiative, sous l’égide du 
ministère de la Culture et des 
Arts. «C’est en quelque sorte 
le couronnement de mon long 
parcours artistique (1948-2010)», 
a-t-il dit, estimant que «la relève 
est assurée».

La cérémonie s’est déroulée dans 
une ambiance festive avec la 
participation de grands artistes, 
dont Abdelkader Chaou, Samir 
Toumi et Zakia Kara Terki, qui 
ont enchanté le public avec des 
morceaux de musique hawzi de 
style nedromi et des extraits de 
noubas andalouses.

Malgré son âge avancé, El Hadj 
Mohamed Ghaffour est monté sur 
scène pour interpréter des extraits 

de son répertoire musical.

Né en 1930 à Nedroma, dans 
la wilaya de Tlemcen, Cheikh 
El Hadj Mohamed Ghaffour a 
appris la musique auprès de son 
oncle dans les années 1940, avant 
de rejoindre des associations 
artistiques et de lancer sa carrière 
en chantant dans les mariages et 
les événements religieux.

Lors de la guerre de libération, 
il rejoint la lutte dans les rangs 
du Front de libération nationale 
(FLN).

Après l’indépendance, il fonde 
l’association El Mouahidia avec 
laquelle il remporte, en 1969, 
le premier prix au Festival de 
la musique chaâbi à Alger. Il 
a depuis participé à plusieurs 
festivals de la chanson andalouse 
et représenté l’Algérie lors de 
nombreux événements culturels 
internationaux.

Les fans d’Harry Potter et plus 
généralement de l’œuvre de 
Maggie Smith sont en deuil. La 
célèbre actrice britannique, âgée 
de 89 ans, est morte, a annoncé, 
vendredi 27 septembre sa famille. 
Récompensée notamment de 
deux Oscars, trois Golden 
Globes et six Bafta, Maggie 
Smith était notamment connue 
pour son rôle du professeur 
Minerva McGonagall dans la 
saga des Harry Potter mais 
aussi celui de Violet Crawley, la 
comtesse douairière de Franthan 
dans Downton Abbey. 

«Elle s’est éteinte paisiblement 
à l’hôpital tôt ce matin», ont 

indiqué ses fils Chris Larkin et 
Toby Stephens. «C’était une 
personne très réservée, mais elle 
était avec ses amis et sa famille à 
la fin de sa vie. Elle laisse deux 
fils et cinq petits-enfants aimants 
qui sont dévastés par la perte 
de leur extraordinaire mère et 
grand-mère», ont-ils ajouté.

SI elle est surtout connue auprès 
du public pour son rôle du 
professeur Minerva McGonagall 
dans la saga Harry Potter (2001-
2011) et celui de Violet Crawley, 
comtesse douairière de Grantham 
dans Downton Abbey, qu’elle 
a tenu pendant douze ans à la 
télévision (2010-2015) puis au 

cinéma (2019 et 2022), dans sa 
riche filmographie figurent aussi 
et notamment Mort sur le Nil 
(1978)86), Hook ou la Revanche 
du capitaine Crochet (1991), 
Sister Act (1992) et Gosford Park 
(2001), 

Elle a été élevée au rang de 
dame commandeur (DBE) de 
l’ordre de l’Empire britannique 
en 1990 par la reine Élisabeth II 
pour «services rendus aux arts 
de la scène» et faite compagnon 
d’honneur en 2014.

Début de réception des candidatures pour le soutien
 des projets cinématographiques

Hommage au maître du hawzi Mohamed Ghaffour au TNA

L’actrice britannique Maggie Smith, est morte à 89 ans
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Une adaptation de « Hamlet » va 
voir le jour en Angleterre avec 
la musique du célèbre groupe de 
rock britannique Radiohead
Plein les yeux… Et plein 
les oreilles. Une adaptation 
de Hamlet, l’une des pièces 
de théâtre les plus connues 
au monde, va voir le jour 
au printemps à Manchester 
(Angleterre), avec la musique du 
sixième album de Radiohead. De 
quoi enflammer les planches !

Corruption et décadence
Cet album, baptisé « Hail to the 
thief » et sorti en 2003, sera « 
déconstruit » et joué en direct 
par une vingtaine de musiciens 
et d’acteurs. La production 
atypique, imaginée par les 
metteurs en scène Christine 

Jones et Steven Hoggett, se 

tiendra du 27 avril au 18 mai 

2025 à Manchester, avant de 

gagner la ville natale du « Barde 

», Stratford-upon-Avon, en juin 

de la même année.

Selon Christine Jones, « Hail to 
the thief » partage de nombreux 
thèmes avec la pièce de William 
Shakespeare : corruption, 
décadence, gouvernement 
dysfonctionnel… Les paroles de 
l’album reviennent beaucoup sur 
la politique extérieure de l’ex-
président américain George W. 
Bush (au pouvoir entre 2001 et 
2009), dont la guerre en Irak.
« Intéressant et intimidant »
Thom Yorke, le chanteur et 
compositeur du groupe, avait 
repris des phrases entières des 
discours de l’ancien dirigeant. 
Le nom même de l’opus est 
une référence à la politique 
américaine, puisqu’il transforme 
le traditionnel hymne présidentiel 
« Hail to the Chief » en « Hail to 

the thief » (voleur, en anglais).
Ni rock, ni électro mais pas non 
plus vraiment pop, « Hail to the 
thief » avait fait voler en éclats 
les genres musicaux bien définis. 
Dans un communiqué à la BBC, 
Thom Yorke, qui fait partie 
du projet, l’a qualifié « de défi 
intéressant et intimidant ».
Le casting sera dévoilé dans 
les prochains mois. Le projet 
est décrit par les organisateurs 
comme « une nouvelle expérience 
fiévreuse, mélangeant le théâtre 
et la musique ». Et nul doute 
que Radiohead et ses 30 millions 
d’albums vendus devraient 
contribuer au futur succès de 
cette oeuvre théâtrale inédite.

Le 27 juillet 2024, le paysage 
culturel de la zone archéologique 
d’Al-Faw en Arabie saoudite 
a été inscrit sur la Liste du 
patrimoine mondial de l’Unesco. 
Huitième site du pays à rejoindre 
cette prestigieuse liste, il incarne 
également l’histoire de la longue 
coopération archéologique 
franco-saoudienne, qui dure 
depuis plus de 20 ans. Au fil 
des décennies, les fouilles y ont 
révélé des trésors historiques, 
vestiges d’occupations qui s’y 
sont succédé au Néolithique, 
à l’Âge du bronze et dans 
l’Antiquité, quand apparaît le 
royaume caravanier de Qaryat 
Al-Faw.
Communément appelé Al-Faw, 
le site de Qaryat Al-Faw est situé 
au sud du pays, dans la province 
de Riyadh.

50 ans de fouilles
Découvert au début du XXe 
siècle, il fait l’objet de fouilles dès 
1972 par l’université du roi Saud, 
King Saud University (KSU). 
Puis c’est à partir de 2017 qu’est 

lancée la première campagne de 
prospections et de fouilles par la 
mission archéologique franco-
saoudienne. Se concentrant sur 
Fardat Al-Faw, à 6 km au nord-
est, elle livre un site d’habitat, des 
tombes et de nombreux artéfacts 
(outils en silex) du Néolithique. 
En 2018, la deuxième campagne 
s’attarde sur un ensemble 
funéraire (une soixantaine de 
sites), une structure d’habitat 
de l’Âge du bronze et plusieurs 
dizaines de graffiti recensant des 
noms d’individus. Ces données 
enrichissent considérablement 
la carte archéologique de la 
région, carrefour de routes 
commerciales. En 2019, une 
troisième campagne prospecte 
un paléo-lac au nord-est du site. 
Des prélèvements de sédiments 
révèlent des traces d’occupations 
des VIIIe et VIIe millénaires 
avant notre ère pour les sites 
néolithiques, du IIIe millénaire 
avant notre ère, pour ceux de 
l’Âge du bronze et des IIe et Ier 
millénaires avant notre ère pour 

l’Âge du fer et l’Antiquité.
Moissons de découvertes

Parmi les vestiges mis au jour, 
on recense également des outils 
en pierre du Paléolithique et du 
Néolithique découverts sur le 
plateau de Jabal Tuwayq. Un des 
vestiges les plus impressionnants 
de la Préhistoire est sûrement 
la gravure rupestre de Khashm 
Qaryah, représentant un 
homme tenant une épée et deux 
lances. Un très grand nombre 

d’« avenues » funéraires de 
structures en pierre, rayonnant 
à partir de l’oasis, datent de la 
seconde moitié du IIle millénaire 
et du début du IIe millénaire 
avant notre ère et de nombreux 
tumuli sur les contreforts du Jebel 
Tuwayq remontent à 2000-1900 
avant notre ère. Les vestiges de 
l’antique cité caravanière de 
Qaryat al-Faw avec son oasis, 
qui apparaît au milieu du Ier 
millénaire avant notre ère et dure 

près d’un millénaire, jusqu’à ce 
que le tarissement irréversible 
des ressources en eau conduise à 
son abandon au Ve siècle de notre 
ère, présentent un riche héritage 
urbain et architectural, avec un 
réseau d’irrigation très étendu 
et une vaste zone comprenant 
d’anciennes fosses de plantation 
destinées à soutenir l’économie 
de l’oasis. Représentant un 
important relais caravanier 
sur la route reliant Najran à 
l’Arabie centrale et orientale, 
les forts/caravansérails, les 
quartiers commerçants, les zones 
résidentielles et les nécropoles 
témoignent d’une cité caravanière 
florissante et cosmopolite, 
capitale du royaume de Kinda. 
La présence de groupes différents 
se manifeste dans la variété 
linguistique des inscriptions 
et des gravures rupestres 
découvertes sur la montagne 
sacrée de Khashm Qaryah et 
dans les zones résidentielles et 
les nécropoles.

Il est une représentation 
graphique. Un trait. Un jeu 
de courbes, de droites qui 
se recoupent, s’alignent, se 
dispersent, tourbillonnent sur la 
surface. C’est un outil, une arme, 
un talent, un regard, un langage. 
Dessiner, c’est interpréter ce que 
l’on voit, tel qu’on le perçoit et tel 
qu’on désire en rendre compte.
Homo sapiens s’est imposé au 
monde en quelques milliers 
d’années. En devenant 
dessinateur, il l’a représenté tel 
qu’il le contemplait, tel qu’il y 
pensait sa place et son rapport à 

l’environnement ou aux dieux. 
L’archéologue s’est donné 
comme mission de regarder et 
d’étudier les vestiges du passé 
qu’il a fait ressurgir dans le temps 
contemporain pour en constituer 
un patrimoine et écrire l’Histoire. 
Dessiner fait partie des actes 
fondamentaux de l’humanité. 
Des plus jeunes, des artistes, des 
scientifiques. Les archéologues 
en font usage pour garder trace 
de leur travail. Une coupe 
stratigraphique sur le terrain, un 
objet, un plan. En dessinant hier 
au trait, à l’aquarelle, au rotring, à 

l’ordinateur, ils interprètent et ils 
créent. D’autres Sapiens observant 
ces scientifiques et leurs sujets de 
recherche dessinent à leur tour, 
et autrement, le résultat de ces 
enquêtes grâce à des illustrations, 
des bandes dessinées. Leur 
production, marquée par leur 
pâte et leur style, vient s’ajouter 
à celle des archéologues, dans un 
jeu de créations plurielles et de 
temporalités qui s’entremêlent 
avec sérieux et humour. Toutes 
nécessaires pour comprendre, 
partager et sourire. Vive le dessin 
libre !

Un « Hamlet » de Shakespeare à la sauce Radiohead
 bientôt sur les planches

Inscription du site d’Al-Faw à L’UNESCO

Le mot d’ANNE LEHOËRFF : « DESSIN »

Samedi 28 Septembre 2024 

19CultureSeybouSe Times



Samedi 28 Septembre 2024

Magazine 23SeybouSe Times

Le festival du bien-être d’AlUla 
revient du 17 octobre au 2 no-
vembre, invitant les amateurs de 
détente, les amoureux de la nature 
et les personnes à l’esprit libre à 
se joindre à une communauté par-
tageant les mêmes idées pour par-
ticiper à un programme d’activités 
élargi dans le paysage époustou-

flant d’AlUla.

Depuis des siècles, AlUla sert de 
havre de paix pour le renouvelle-
ment, la réflexion et le développe-
ment personnel, au bénéfice des 
résidents et des voyageurs.

Cette année, le festival célèbre 
et ravive cet héritage, en offrant 

aux visiteurs l’occasion d’assou-
vir leurs sens en harmonie avec la 
nature.

Le programme du festival du 
bien-être d’AlUla comprend une 
série de retraites immersives, 
d’activités de bien-être uniques 
et d’ateliers animés par des célé-
brités.

Parmi les points forts, citons le 
Sanctuaire des cinq sens, où les 
visiteurs peuvent s’adonner à 
la méditation, au yoga et à des 
séances de pleine conscience ani-
mées par des experts de renom-
mée mondiale.

Le concert All Day I Dream est 
une expérience immersive qui 
réunit la musique, l’art et la com-
munauté à travers des morceaux 
mélodiques et pleins d’âme soi-
gneusement sélectionnés.

Le bain sonore Hegra permet aux 
amoureux de la nature de se res-
sourcer au clair de lune grâce à 
une thérapie sonore holistique qui 
associe le yoga pour tous les ni-
veaux à des musiques apaisantes.

Les visiteurs peuvent explorer un 
large éventail d’expériences de 
guérison et s’embarquer pour un 
profond voyage de découverte de 
soi grâce à des pratiques de pleine 
conscience, de travail corporel, 
d’art-thérapie et bien plus encore.

En tant que plus grand festival de 
bien-être de ce type au Moyen-
Orient, l’AlUla Wellness Festival 
offre une évasion stimulante mais 
heureuse de la vie urbaine, plon-
geant les visiteurs dans un mode 
de vie holistique, des pratiques 
qui changent la vie, des activités 
d’aventure et un esprit de commu-
nauté.

Les billets seront bientôt mis en 
vente et d’autres informations et 
mises à jour suivront en temps 
voulu. Pour plus d’informations, 
visitez experiencealula.com.

Le festival du bien-être d’AlUla 
fait partie du calendrier AlUla 
Moments, qui comprend cinq 
festivals majeurs, chacun offrant 
des expériences uniques dans les 
domaines de l’art, de la culture, 
de la musique, de la nature et du 
bien-être.

Parmi les autres temps forts, ci-
tons Winter at Tantora, le festival 
des anciens royaumes, le festival 
des cieux d’AlUla, le festival 
des arts d’AlUla, AZIMUTH, le 
Richard Mille AlUla Desert Polo 
et des événements patrimoniaux 
mêlant mode, aventure et sport.

La chanteuse et actrice améri-
caine a voulu avec ce disque 
rendre hommage au personnage 
qu’elle incarne dans «Joker 
Folie à Deux». Mais il ne s’agit 
ni de la B.O. du film ni de son 
album de pop attendu l’an pro-
chain.

Lady Gaga a sorti ce vendredi 
27 septembre un album sur-
prise, Harlequin, annoncé deux 
jours avant sur les réseaux 
sociaux(Nouvelle fenêtre). Ce 
disque est composé de chan-
sons inspirées par le personnage 
de Harley «Lee» Quinn qu’elle 
joue face à Joaquin Phoenix 
dans le film Joker Folie à deux 
de Todd Phillips, attendu sur 
les écrans français mercredi 2 
octobre. Mais il ne s’agit pas de 
la bande originale du film.

«Après la fin du tournage de Jo-
ker Folie à Deux, Lady Gaga a 

réalisé qu’elle n’était pas encore 
prête à se défaire du person-
nage» de Harley Quinn, indique 
sa maison de disques Inters-
cope. Elle a alors commencé à 
imaginer à quoi rassemblerait 
un album du point de vue de ce 
personnage vêtu d’un costume 
d’arlequin à carreaux noirs et 
rouges qui noue une relation 
avec le Joker. «C’est en quelque 
sorte son adieu au personnage».

Dix reprises et deux inédits

Les treize titres de cet album 
présenté comme un compagnon 
de route de la bande originale de 
ce long-métrage à la croisée de 
la comédie musicale et des films 
de super héros, sont essentielle-
ment des reprises de standards 
américains. Lady Gaga, qui a en-
registré deux albums de reprises 
avec Tony Bennett, est donc à 
son aise dans l’exercice. 

Pour ce disque qu›elle a tra-
vaillé avec son fiancé Michael 
Polansky et co-produit avec Ben 
Rice, elle a choisi des titres très 
variés, sautant du jazz au surf et 
au blues. Ils sont censés refléter 
le chaos et le romantisme de sa 
relation avec le Joker, mêlant les 
thèmes de l’amour et de la folie. 
Elle voulait, dit-elle au site Rol-
ling Stone (en anglais)(Nouvelle 
fenêtre), à la fois «célébrer la 
complexité de Harley Queen» et 
«créer une version moderne de 
vintage pop» en explorant diffé-
rents styles.

On y retrouve notamment Get 
Happy popularisé par Judy Gar-
land, Good Morning entendu 
dans Singing in the rain, That’s 
Life de Frank Sinatra ou encore 
Smile, écrit par Charlie Chaplin 
pour Les Temps Modernes. Y 
sont ajoutés deux inédits signés 
Lady Gaga : Folie à deux, que 

l’on retrouvera dans la bande 
originale du film et qui a déjà fait 
l’objet d’un clip filmé au musée 
du Louvre, mais aussi Happy 
Mistake(Nouvelle fenêtre), une 
splendide ballade nostalgique 
qui se détache du lot et a déjà 
tout d’un tube.

Avant de se dévoiler sous le 
nom d’Harlequin, Lady Gaga se 
référait à cet album sous le nom 
LG6.5, indiquant qu’il s’inter-
calait entre son sixième album 
Chromatica (2020) et le pro-
chain, de tonalité pop, annoncé 
pour février 2025.

La chanteuse Bonnie Banane 
a reçu le prix Joséphine, une 
récompense alternative aux Vic-
toires de la musique, ont annon-
cé les organisateurs.

L’artiste a été récompensée jeudi 
26 septembre pour son deuxième 
album Nini lors d’une cérémonie 
au studio 104 de la Maison de la 
Radio. «Bonnie Banane évolue 
au-delà des genres, cherchant 
toujours à brouiller les frontières 
entre eux. Jonglant entre R’n’B, 
chanson ou encore jazz, ce sont 
toujours les mots qui viennent 
alimenter ses mélodies, telles 
des incantations», selon les or-
ganisateurs.

Passée par le Conservatoire na-

tional d’art dramatique, Anaïs 

Thomas de son vrai nom - sur-

nommée «Nini», titre éponyme 

de l’album - s’est fait connaître 
en 2012 avec le titre «Muscles».

Clara Ysé, Crystal Murray, 

ELOI, Irène Drésel, Lala &ce, 
LORD$, Lossapardo, Luidji et 
Sophye Soliveau étaient égale-
ment en lice, après une sélection 
par un comité de journalistes. Le 
jury était présidé cette année par 
le rappeur et comédien Disiz, 
et composé de dix artistes dont 
November Ultra, gagnante de la 
première édition, en 2022.

Lors de cette soirée, les jeunes 
jurés du Prix Joséphine du jury 
18/20 ans ont par ailleurs plé-
biscité le rappeur de région pari-
sienne Luidji, pour son album 
Saison 00, un deuxième opus 
aux accents mélancoliques teinté 
de jazz et de pop.

Le Prix Joséphine, qui tient 

son nom de Joséphine Baker 
et du Osez Joséphine d›Alain 
Bashung, avait récompensé 
l›année passée Tuerie, un rap-
peur signé sur le label indépen-
dant fondé par Luidji. Cette cé-
rémonie, qui vise à promouvoir 
«la diversité des styles musicaux 
et la représentativité de tous les 
profils d›artistes», est née de la 
frustration du palmarès des Vic-
toires de la musique, critiquées 
ces dernières années pour leur 
manque de diversité.

Les Flammes, jeune cérémonie 
dédiée au rap et à ses courants, 
a également vu le jour en partant 
d›un même constat.

Le festival du bien-être d’AlUla revient en octobre

C’est quoi cet album surprise de Lady Gaga, «Harlequin» ?

La chanteuse Bonnie Banane lauréate 
du Prix Joséphine 2024



L’aéroport international 
Houari Boumediene 
a récemment été le 

théâtre d’une opération de police 
spectaculaire qui a conduit à 
l’arrestation d’une passagère en 
possession de biens précieux. 
Dans un contexte où le trafic 
de métaux précieux et de 
devises étrangères est en forte 
augmentation, les autorités 
algériennes renforcent leurs 
mesures de sécurité aux points 
de sortie du pays. Cette affaire 
met en lumière les risques 
associés à la contrebande, mais 
aussi la vigilance des forces de 
l’ordre.
La suspecte, identifiée sous 
le nom de « M. Jmanah », a 
été appréhendée alors qu’elle 
tentait de se rendre en Turquie. 
Lors d’un contrôle de routine, 
les agents de sécurité ont 
procédé à un examen minutieux 
de ses effets personnels.
En soumettant la passagère à 
un scanner, les agents ont alors 
détecté des objets suspects. Un 
fouille corporelle a alors été 
réalisée, révélant une somme 
de 7 500 euros et une bague 

en or pur pesant 60 grammes 
dissimulés dans une zone 
sensible de son corps.
Quelles sont les déclarations de 
la suspecte ?
Lors de la session de jugement, 
qui s’est tenue récemment, 
la prévenue a reconnu les 
faits qui lui étaient reprochés. 
Elle a expliqué qu’elle avait 
l’intention de refondre l’or 

en Turquie pour un projet 
personnel.
Concernant la somme d’argent, 
elle a affirmé qu’elle avait 
besoin de ces fonds pour 
financer les soins médicaux 
de son frère malade. Ces 
déclarations ont suscité des 
réactions mitigées, tant du côté 
du procureur que de la défense.
Le procureur a requis une 

amende équivalente au double 
du montant saisi, en soulignant 
la gravité des accusations. 
De son côté, l’avocat de la 
défense a plaidé pour une 
clémence envers sa cliente, 
arguant qu’elle n’avait aucune 
intention criminelle et qu’elle 
ne cherchait qu’à aider un 
membre de sa famille. Il 
a également demandé la 

restitution de la bague, insistant 
sur le fait qu’elle ne revêtait pas 
d’importance dans cette affaire.
Cette affaire rappelle donc 
l’importance de la vigilance 
dans le contrôle des 
mouvements de capitaux et de 
biens précieux, et souligne les 
efforts continus des autorités 
algériennes pour lutter contre la 
contrebande.

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3900- Samedi 28 Septembre 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

AÉROPORT D’ALGER :

Une femme appréhendée pour tentative de trafic


